



La política del gobierno profundiza el hambre y la pobreza, la flexibilización laboral, la entrega y la represión. El reguero de luchas y de urgencias reclama un paro nacional activo y multisectorial

Macri quiere un país para pocos

TRABAJADORES PETROLEROS DE NEUQUÉN, RÍO NEGRO Y LA PAMPA

Actividad petrolera y flexibilización laboral



TRABAJADORES DESPEDIDOS DE LA EMPRESA HALLIBURTON RECLAMAN SU REINCORPORACIÓN

QUE LA PARITARIA NACIONAL DOCENTE DISCUTA EL AUMENTO SALARIAL

Los docentes rechazamos tajantemente el 18%



¡REAPERTURA YA!

Ningún despido en Artes Gráficas Rioplatense

EL IMPERIALISMO YANQUI BUSCA RECUPERAR TERRENO FRENTE A LAS OTRAS POTENCIAS

Trump impone medidas fascistas



Macri quiere un país para pocos



LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE AGR (CLARÍN)
CONTRA LOS DESPIDOS Y POR LA REAPERTURA.

escribe **Ricardo Fierro**

1. AJUSTE ANTIOPERARIO Y ANTIPOPULAR

El gobierno marcha a un **nuevo tarifazo en la electricidad**. No investigó el costo del kilovatio ni impuso multas a los monopolios que ganan con los tarifazos y no invierten en nada. Como se ve, siguen los cortes de luz (ver pág. 3).

Con una capacidad instalada para fabricar 1.200.000 automotores, en el 2016 se ensamblaron 470.000, la cifra más baja en una década, y con la mayor parte de las piezas importadas. Sin embargo, se patentaron 700.000 unidades, y las terminales despacharon 721.000 unidades a las concesionarias. De esas 700.000 patentadas, 218.000 se produjeron en el país, y 503.000 eran importadas, favorecidas por la baja de impuestos que hizo Macri para los coches de **alta gama**.

Volkswagen prolonga la suspensión de 600 operarios, y paraliza la planta por una semana pagando el 75% de los días caídos. Su plan es despedir a 1.200 trabajadores, de los cuales 600 ya fueron echados. Estos despidos y suspensiones se suman a los de la Fiat (3 días por semana), y a Renault por "parada técnica" durante 40 días.

Cabrera, ministro de Producción, dijo que el 2017 será "un año extraordinario" de la industria automotriz. ¡En qué país vive! Triaca (Trabajo), puso un techo a los aumentos de salario en las paritarias (17%), muy por abajo de la inflación acumulada, y negocia con el Smata y otros gremios, reformas a los convenios siguiendo el modelo del acuerdo en Vaca Muerta: baja del salario, flexibilización y pérdida de conquistas.

Los monopolios imperialistas hacen su negocio con las importaciones, despiden y suspenden acá, y el gobierno trabaja para que la crisis la paguen los trabajadores.

2. NI UNA A FAVOR DEL PUEBLO

El gobierno sigue sin reglamentar la Ley de Emergencia Social, como si el hambre y el trabajo no fueran **una urgencia**.

Por las inundaciones, cada día la producción de leche cae 2 millones de litros. La situación de los pequeños y medianos productores es deses-

perante. Tampoco es **una urgencia** para Macri. Ni es **urgencia** la de los productores, de 2 millones de hectáreas quemadas por los incendios.

Las "emergencias" de Macri se ven en sus Decretos de Necesidad y Urgencia (DNU). Les regaló a las ART una "comisión" para frenar los juicios de los trabajadores por accidentes y muertes que provocan las malas condiciones de seguridad. Impuso la expulsión de migrantes, como Trump, sin derecho a la defensa. Recuerda la fascista Ley de Residencia contra la que luchó por décadas el movimiento obrero (pág. 3).

Además, aumentó los días de trabajo, y basureó el 24/3 (aniversario del golpe de Estado de 1976), y el 2/4 (recuperación de Malvinas); pero el repudio lo obligó a retroceder. En su campaña electoral, Macri negoció, mediante intermediarios, con los genocidas de la dictadura presos. Lo dicho por Gómez Centurión, va en la línea de Macri de crear condiciones para la amnistía.

Quiere bajar la edad de imputación a los jóvenes, sin ningún plan de educación, trabajo ni prevención de la droga. Tampoco hay **lucha real** contra el narcotráfico y el delito organizado: por \$10.000 hoy un sicario asesina a una persona.

3. ¿HACIA DÓNDE VAMOS?

Estamos mal y vamos peor. El mundo ya está sintiendo los cambios, con gobiernos de tipo fascista en Estados Unidos, Rusia y China. Trump que ya está haciendo lo que dijo que iba a hacer: cierre de fronteras, y guerras comerciales y militares ("coordinando" los bombardeos con Rusia en Siria y con Arabia Saudita en Yemen). A la Argentina (¿cómo anticipo?) le bloqueó la exportación de limones.

Es notable la "suavidad" del gobierno de Macri frente a hechos de Trump como las provocaciones contra México; al igual que frente al vandalismo en el Cementerio de los caídos en Malvinas. Por otra parte, China se fue de la licitación, que ganó, de un tramo de gasoductos de Córdoba. ¿Por qué? Nadie explica nada.

Cristina K hizo declaraciones elogiosas de Trump. Massa fue a la asunción del nuevo presidente yanqui, y reapareció después en las movilizaciones en contra de Trump.

Las medidas de **ajuste** de las automotrices y otros monopolios imperialistas, se preparan pa-

ra la Argentina y el mundo que viene, profundizando el saqueo y la superexplotación, de la mano del gobierno de Macri. También lo hacen los grandes terratenientes, con su plan de sojizar el país, devorando, como buitres, las tierras de los pequeños y medianos productores arruinados y los originarios.

4. LA NECESIDAD DEL PARO NACIONAL

El ajuste a los trabajadores, los campesinos, los originarios, las mujeres y la juventud, exige encabezar las luchas y dar nuevos pasos para la unidad de acción, que **le paren la mano a Macri**.

El 2017 comenzó con luchas y es necesario profundizar ese camino. Lo están haciendo los estatales en varios lugares, se prepara la Bancaria, hubo movida de sectores de camioneros y de mecánicos, etc. La CCC, la CTEP y Barrios de Pie reclaman la reglamentación de la Ley de Emergencia Social. Hay numerosos reclamos de los afectados por inundaciones, incendios, aludes y la seca.

Crece el reclamo de un **paro nacional activo y multisectorial**. Es necesario discutirlo y aprobarlo en asambleas y cuerpos de delegados. Para que el movimiento obrero se coloque en el centro de la escena política, y unifique al conjunto de los sectores populares, con un programa que recoja los reclamos obreros, campesinos, originarios, de las mujeres y los jóvenes; así como el rechazo a la entrega y a la represión macristas.

El paro nacional, con un programa de ese tipo, es **fundamental**, como ocurrió con otros en el movimiento obrero, para trazar la **línea divisoria** entre el campo popular, y la falsa polarización a la que se aferran Macri y Cristina.

5. LA TERCERA FUERZA

En los lugares de trabajo, de estudio, en los barrios, se discute, y mucho, de política. Crece la bronca contra el ajuste del gobierno. Y crece el aislamiento de la cúpula kirchnerista. Amplios sectores populares defienden sus conquistas, y no quieren retroceder a lo viejo.

La gran tarea política de la hora actual es llevar a la discusión de las masas **la necesidad y la posibilidad de una tercera fuerza, popular, patriótica y democrática**.

Una fuerza que dé respuestas concretas para avanzar sobre los problemas de fondo de esta Argentina latifundista y dependiente: 4 millones de puestos de trabajo, 2 millones de viviendas, 1 millón de nuevas chacras, recuperar la soberanía energética, recuperar los recursos naturales para industrializarlos cuidando el medioambiente, tolerancia cero al narcotráfico y la trata, defensa de la soberanía sobre Malvinas, el Atlántico Sur y la Antártida. Una fuerza que se apoye en el pueblo para hacer realidad el **ni una menos, y ni un pibe menos por la droga**.

La plata está, si se le hace pagar la crisis a los monopolios, los bancos y los grandes terratenientes que la provocaron. Y decomisando los bienes mal habidos por la corrupción.

Ese es el gran desafío que proponen el PTP y el PCR, las fuerzas del Frente Popular y los frentes de cada provincia. Para crear las condiciones para un gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, que abra el camino a una revolución de liberación nacional y social. ■



La política del gobierno profundiza el hambre y la pobreza, la flexibilización laboral, la entrega y la represión. El reguero de luchas y de urgencias.

NUEVO GOLPE A LOS BOLSILLOS POPULARES

No al tarifazo a la electricidad



EL MINISTRO DE ENERGÍA ARANGUREN

El gobierno acaba de anunciar un nuevo tarifazo a la electricidad. Para el área metropolitana los aumentos van del 60% al 148%, en dos etapas (enero y febrero). A lo que suma otro aumento del 19% en noviembre (después de las elecciones). A este aumento hay que agregar, lo que no dice el ministro, el aumento proporcional de los impuestos que se cargan en las facturas. ¡Y el techo de aumentos a los salarios en paritarias es el 17%!

El argumento de Macri es bajar los subsidios. ¿De dónde salen los subsidios? De los impuestos que paga el pueblo. ¿Cuánto es el costo para producir un kilowatt? El gobierno no lo investiga, y las empresas

La mayor productora de energía, Pampa energía, es del millonario amigo de Macri, Joe Lewis, y la segunda proveedora es Sadesa, de Nicky Caputo, amigo, socio y prestamista de Macri

ganan fortunas. La mayor productora es Pampa Energía. Su principal accionista es Tavistock, la empresa del millonario inglés, Joe Lewis, junto a amigos, socios y testaferros de Macri. ¡Cuánto ganará Pampa Energía, que compró Petrobrás en 900 millones de dólares al contado!

La segunda proveedora de energía es Sadesa, comandada por Nicolás Caputo, el amigo, socio y prestamista de Macri. Otro Caputo, Luis, actual ministro de Finanzas, fue gerente general de Sadesa durante 10 años. Su actual presidente, Miguel Reza, es amigo de Macri, sospechado de ser su testaferro. En el 2015, Sadesa ganó \$1.785 millones. ¡Cuánto ganará con los tarifazos!

JUAN CARLOS ALDERETE

Reglamentación ya de la Ley de Emergencia Social

Al cierre de esta edición el gobierno convocó a las organizaciones que promovieron la ley de emergencia social a una reunión y acordó con la entrega de planes sociales, con lo que la marcha programada para el 31 de enero pasó al 2 de febrero.

Conversamos con el coordinador de desocupados de la CCC, Juan Carlos Alderete, previamente a la suspensión de la marcha conjunta de la CCC, CTEP y Barrios de Pie del conurbano bonaerense y Capital Federal, quien explicaba que, en primer lugar, "todavía no se ha promulgado la Ley de Emergencia Social que fue

aprobada el año pasado. Macri se había comprometido a que se empezaría a ejecutar el 2 de enero. Nada de eso ha ocurrido. El Ministerio de Trabajo insiste en usar dos programas sociales para flexibilizar mucho más en lo laboral a los trabajadores y beneficiar a las empresas. Como viven otra realidad, no toman la realidad de la gente, creen que se va a abrir el campo laboral y van a ingresar muchas personas a trabajar.

Salimos a la calle porque entendemos que si se aprobó una ley de emergencia social, es que no hay tiempo. Y el gobierno, lo que está haciendo es ganar tiempo. Por eso le planteamos al Ministerio de Trabajo que tienen que flexibilizar esos dos programas que son Construir Empleo y PTA (Programa de trabaja-



dores autogestionados), si no es imposible cumplir con la normativa que fijan esos dos programas sociales".

Más adelante, el compañero Alderete agregaba: "Ya hay fecha de la posible composición del Consejo Económico Social que es el 14 de febrero, pero cómo es posible que se constituya si la ley no fue promulgada todavía. La realidad es que hay disputas en el gobierno. Una parte entiende que esos programas sociales van a ayudar a los empresarios pero no van a solucionar los problemas de la gente. Estos programas son para flexibilizar más a la gente que ya

está flexibilizada en las empresas. Para finalizar, el coordinador de los desocupados de la CCC agregaba: "Para nosotros es importante la actitud de la dirección de la CGT que en el acto del 18 de noviembre pasado se autocriticó de no haber prestado atención a los trabajadores que eran expulsados de la producción. Es importante porque el gobierno va a insistir en dividir a las organizaciones, como han hecho los gobiernos anteriores, pero nosotros entendemos que somos parte del movimiento obrero y vamos a seguir peleando como tal".

OTRO PASO EN LA XENOFOBIA

Macri cambió la ley de migraciones



Por un decreto conocido el lunes 30 de enero, el 70/2017, el gobierno macrista modificó la Ley de Migraciones, con el argumento de "agilizar" la expulsión de personas extranjeras con antecedentes penales

y prohibir el ingreso de aquellas vinculadas con delitos. El decreto establece una cantidad de delitos "comunes" y los diferencia del "narcotráfico". Así, el gobierno de Macri vuelve a

unir inmigrantes con delincuentes, como bien lo expresó hace pocos días la ministra de Seguridad Patricia Bullrich, cuando dio como causa del aumento del narcotráfico la presencia de "peruanos, paraguayos y boli-

vianos". En esto el gobierno no está sólo. Recordemos las declaraciones del senador kirchnerista Pichetto sobre la "resaca" de América Latina que viene a nuestro país.

Este decreto muestra que el gobierno no piensa esperar a debatir en el Congreso determinados aspectos de su política, como los que profundizan la xenofobia y la represión particularmente contra nuestros hermanos de países latinoamericanos.

Qué entiende por "delincuencia", lo acaba de probar el gobierno con un gran operativo de la policía y la AFIP en la Terminal de micros de Liniers, en la Ciudad de Buenos Aires, a la que llegan muchos micros de países limítrofes. En ese operativo no hubo detenidos, pero sí se incautaron mercadería "ilegal".

Mientras tanto, las grandes redes de narcotraficantes siguen moviéndose con total impunidad en nuestro país, protegidas por el poder político, judicial y policial.

GRAGEAS



JUANA AZURDUY

Junto con su esposo, Manuel Asencio Padilla tomó partido por la causa de la libertad americana en 1809, cuando la sublevación en el Alto Perú. Participó activamente en la lucha, y tuvo que llevar consigo a sus cuatro pequeños, que perdieron la vida en la dureza de la causa guerrillera. Juana recorría las comarcas vecinas reclutando mujeres y hombres para la guerra, y organizó un batallón que bautizó con el nombre de "Leales", integrado también por Amazonas guerrilleras. Escribió Bartolomé Mitre: "La lucha de los caudillos altoperanos (Juana lo era)" duró quince años sin que durante un solo día se dejase de pelear". A instancias de Manuel Belgrano, el heroísmo de Juana fue premiado con el grado de teniente coronela, único caso en nuestro ejército. Su esposo dio su vida en un enterezo con las fuerzas realistas para salvar la de Juana. Recientemente la presidenta Fernández de Kirchner la ascendió a teniente generala. Murió muy anciana, pobrísima y olvidada, un 25 de mayo, en Chuquisaca.

★★★

EL DOGMATISMO CHINO

"El dogmatismo chino tiene sus propias características chinas. Estas se expresaron en los asuntos de la guerra y en la cuestión de los campesinos chinos. Puesto que el número de los campesinos ricos era muy pequeño, en principio decidimos dejarlos en paz y hacerles concesiones. Pero los "izquierdistas" no acordaron. Abogaban "darle tierra mala a los campesinos ricos y no darles tierra a los terratenientes". Como resultado de esto los terratenientes no tuvieron nada que comer y algunos de ellos huyeron a las montañas y formaron bandas de guerrilleros ladrones. Sobre la cuestión de la burguesía ellos abogaban por derrocarlos por completo, destruyéndolos no solo política sino también económicamente, confundiendo así la revolución democrática con la revolución socialista. Ellos no hicieron ningún análisis del imperialismo, considerándolo como un bloque uniforme, indivisible que apoyaba al Kuomintang". Mao Tsetung: 10/3/ 1958.

★★★

REFRÁN

"Salieron como maíz frito En cuanto sonó un cencerro". Martín Fierro.

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Intensa actividad del Frente Popular

Se realizó el sábado una jornada de afiliación y propaganda del Frente Popular Bonaerense en distintos municipios del conurbano y de toda la provincia. Informes de nuestros corresponsales.

Mar del Plata y la Quinta Sección electoral

El miércoles 25 de enero Víctor De Gennaro participó de un encuentro de militantes marplatenses en la sede del Sindicato Argentino de Obrero Navales seccional Mar del Plata. Más de 40 compañeros de Unidad Popular, el Partido del Trabajo y del Pueblo, y Emancipación Sur debatieron la coyuntura nacional local y provincial, y se delinearon estrategias a futuro.

“Los trabajadores vamos a enfrentar un año muy duro. El gobierno viene por las conquistas históricas y por los convenios colectivos de trabajo. Quieren aumentar la tasa de ganancias sobre la base de más flexibilización y saqueo. En este contexto cobra mucha importancia la existencia de un instrumento de unidad programática como es el Frente Popular”, planteó Jorge De Filipis como anfitrión del lugar.



MAR DEL PLATA.

“Estamos construyendo una experiencia política y electoral que es histórica, producto de trabajar juntos. Pero es fundamental que sigamos este camino, el que ratificamos en La Matanza el 17 de diciembre”, afirmó De Gennaro tras una breve presentación de cada uno de los compañeros. “Decíamos que había que unirse, nos unimos defendiendo nuestras identidades”.

Luego, el presidente de Unidad Popular sentenció: “El ajuste de Macri es sin anestesia. Un ejemplo de ello es que a principio de año decretó otorgar 128 mil millones de pesos para los grupos agroexportadores mediante la baja de retenciones mientras que le dio 3.200 para jubilados y pibes.

“Ahora vino el decreto para las ART, cuando la mayoría de los trabajadores –unos 8 millones– están en negro y ni siquiera tienen ART, un sistema que es un curro financiero institucionalizado que no previene ni repara el flagelo de los accidentes laborales”, explicó.

El 28 a las 19 hs comenzó el acto



SAN MIGUEL.

central de la jornada provincial de afiliación. “Venimos afiliando a los vecinos al Frente Popular, hay mucho interés en conocer las propuestas” planteaba Claudia, dirigente de la CCC de Parque Peña. “Las mujeres venimos de un año cargado de luchas contra la violencia. Es mo-

mento que esa lucha y esa fuerza nutra las filas y las propuestas del Frente Popular”, afirmó una compañera del movimiento de mujeres.

Marplatenses y turistas siguieron con mucha atención la palabra de los oradores. “No hay que delegar más la pelea por la unidad y tenemos que salir a buscar a todos los que estuvieron en la calle contra la política de Macri”, planteó Apache Villalba, referente de UP. “Riqueza para resolver el hambre hay, el tema es que la están saqueando; necesitamos cambiar el modelo productivo y para eso tenemos que sacarle el poder a este gobierno de gerentes”, afirmó Matías Maciel que habló en nombre del PTP. Víctor De Gennaro afirmó la necesidad de enfrentar la campaña que hace el gobierno para quebrarnos culturalmente “el gobierno quiere instalar un nuevo sentido hegemónico donde lo nacional y lo democrático no exista. Nuestra respuesta tiene que ser contundente el 24 de marzo y el 2 de abril”.

Previo a la jornada del 28 se realizaron importantes actividades en Ayacucho y Necochea.

San Miguel, Gran Buenos Aires

El sábado 28 estuvimos varios camaradas del Partido en la Plaza San Miguel repartiendo volantes del PTP en el Frente Popular.

Se entregaron 500 en mano, entre los generales y los específicos de género, realizados por los compañeros de la zona; y los dirigidos a la juventud que fueron propuestos y confeccionados por Karina.

Tuvimos un 30% de rechazos, pero interesantes charlas con personas de diferentes edades y se afiliaron al FP dos jóvenes, que no tenían sus documentos pero llenaron las fichas y nos dejaron un teléfono para contactarlos.

Fue una hermosa mañana y hubo alegría en los y las camaradas, la alegría de luchar. Volveremos el sábado próximo y trataremos de que esa vez nos acompañen las otras fuerzas políticas que integran el FP en San Miguel. ■

252 ★

CRÓNICAS PROLETARIAS

Las grandes huelgas en Santa Cruz (13)

La responsabilidad del gobierno de Hipólito Yrigoyen en la masacre de obreros patagónicos en 1921 está probada. Ya hemos reproducido las informaciones dadas por Otto Vargas en **El marxismo y la revolución argentina**, tomo 2. Es ilustrativo el “bando” del teniente coronel Varela, a cargo de las fuerzas represivas, que dictó el 22 de noviembre en Río Gallegos. Allí Varela le indica a “los señores estancieros y mayordomos de estancias” que “el suscripto cree en su deber significar la conveniencia de que cada uno ocupe su puesto... ya sea repeliendo los ataques de que fuera objeto o propendiendo por los medios a su alcance a la normalización del trabajo. Deberán poner en conocimiento de sus empleados que, en lo sucesivo, toda persona que tome parte en cualquier movimiento subversivo, ya sea como instigador o adherente y a los que se encontraran en armas en las manos o hubieran hecho uso de ellas contra las personas, quedarán sujetos a la sanción de la ley que será aplicada con todo rigor”.

En el mismo bando, Varela reclama a los estancieros un listado de todo el personal y establece que “Todo obrero empleado de las estancias, deberá estar matriculado en la policía donde deberá muñirse del correspondiente justificativo, en el que se hará constar filiación y antecedentes, requisitos indispensables para ser admitido, sin el cual no serán aceptados”.

Como expresa Bayer en **La Patagonia rebelde**, este bando muestra cómo el ejército toma partido por los estancieros, decretando de hecho el fin de la organización gremial y dejando en mano de patrones y policía las condiciones de trabajo de los obreros rurales.

Esta “legislación” de Varela complementaba la tremenda ofensiva represiva. Escribe Vargas: “Varela puso a la policía del Territorio bajo sus órdenes. Y, dividiendo su fuerza en grupos, partió a la caza de los campamentos de los peones. Desde diciembre de 1921 a enero de 1922 los localizaron, les intimaron rendición –lo que salvo alguna excepción consiguieron–, fusilaron y asesinaron a los líderes y a los más combativos y apalearon y apresaron a los sobrevivientes. En ocasiones les hicieron cavar sus propias tumbas y fusilaron a los peones al borde de ellas. A otros se los degolló o quemó vivos con gasolina y mata negra, después de mantenerlos atados a los alambrados, desnudos, durante toda una noche helada. A muchos se los arrojó al Lago Argentino con una piedra al cuello o se los enterró vivos con la cabeza afuera para que se la devorasen las aves de rapiña. Se les robó todo lo que tenían. Se estimó en 1.500 el número de peones asesinados”. ■

SOBRE LAS INUNDACIONES EN SANTA FE

Meier: “Tenemos que discutir el modelo productivo”

Al abordarse el tema de las inundaciones durante una reunión de trabajo en Venado Tuerto, la diputada provincial del Frente Social y Popular Mercedes Meier planteó la necesidad de un análisis regional específico y la necesidad de obras. Reproducido de legistarweb.com.ar

El objetivo del encuentro organizado por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa, la Federación de Centros Comerciales de la Provincia de Santa Fe y la Asociación Civil de Entidades Empresarias del Sur Santafesino en el Centro Comercial e Industrial de Venado Tuerto fue conocer cuál es la situación de los sectores productivos y las economías regionales, para trazar entre todas, acciones que ayuden a mejorar la problemática. En la reunión además de comerciantes, productores y empresarios,

participaron autoridades políticas de la ciudad y de la provincia.

En su intervención Meier planteó que “para discutir las inundaciones tenemos que discutir la concentración de las tierras y el modelo productivo. Los dueños de la tierra definen el modelo productivo y esa es una de las principales razones de la situación hídrica que estamos viviendo, como lo demuestran numerosas investigaciones del INTA”.

En torno a las proyecciones de obras y la necesidad de discutir un plan provincial para las mismas, la diputada del Frente Social y Popular hizo hincapié en que “nuestra provincia es muy diversa en su geografía y hay que analizarla desde esa perspectiva, lo que sucede en el norte como en San Javier, no es lo mismo que sucedió por ejemplo en Arroyo Seco.

“Cuando iba a estudiar desde Venado a Rosario por la ruta 33 hace unos años, el paisaje era una cosa y ahora se han transformado en lagunas estables, es un problema distinto al de otras localidades. Por eso

cuando se habla de obras, hay que tener en cuenta que se han hecho muchas (públicas y clandestinas), pero lo que está faltando es un plan general de la provincia sobre qué tipo de obras hacen falta”, explicó la diputada nacida en Venado Tuerto.

Sobre el problema hídrico de Venado Tuerto, Meier explicó los fundamentos de la investigación y el proyecto que sobre el tema presentó el año pasado en la Cámara Baja, con la asesoría del Ingeniero Roberto Meier, referente local del FSP.

“Por ejemplo un grave problema es que se siga sosteniendo la necesidad de retener agua, aquí en la Cuenca de La Encadenadas, lo que sucede es que aquí a diferencia de otras tierras los reservorios de agua son muy grandes y lo que necesitamos es que se escurra, no retenerlo. Porque aquí en el sur con obras equivocadas se han generado piletas en vez de hacer correr el agua. Lo que quiero decir es que es fundamental analizar qué tipo de obras son necesarias en cada lugar, y en cada zona y el plan



debe ser provincial y debe contar con el apoyo financiero de la Nación que es la que se lleva gran parte de recaudación proveniente de la producción agraria de la zona que ahora está bajo el agua”.

Sobre el final se refirió a la desesperante situación por la que atraviesan, a partir del desastre hídrico, muchos pequeños y medianos productores de la provincia.

“En el marco de la emergencia hídrica también queremos discutir qué tipo de ayuda debe dar el Estado. Nos preocupa que el Estado nacional a través del ministro Buryaile diga por ejemplo, hablando de la situación de los pequeños tambos, que ahora “hay que ayudar sólo a los que se salvaron” y sabemos que siempre se salvan los que imponen este modelo productivo”, aseguró Meier. ■



“Practicar el marxismo y no el revisionismo; trabajar por la unidad y no por la escisión; actuar en forma franca y honrada y no urdir intrigas y maquinaciones”
Mao Tsetung

www.pcr.org.ar

twitter.com/PCRargentina

DIRECCIÓN: Pichincha 165, 2º piso,
Buenos Aires, Argentina
TEL: 4951-4666

CORRESPONSALES:

hoyredpcr@gmail.com

• Cierre del **hoy** sábado hasta 13 hs.
• Noticias de último momento:
hasta el lunes a las 13 hs.

• envíos al portal del PCR
corresponsalwebpcr@hotmail.com.ar

• Internacional

intpcrarg@gmail.com

• Política y Teoría

pytechague@yahoo.com.ar

• Editorial Agora

www.editorialagora.com.ar

• Instituto marxista-leninista-maoísta
institutomlm@gmail.com

¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

Falleció el camarada Manuel Panaia

El jueves 26 recibimos la triste noticia de que el compañero Manuel Panaia falleció en un accidente en el Bolsón, Río Negro, donde había ido de vacaciones.

Manuel Panaia, Hugo para los compañeros del Partido, integró el PCR desde su juventud y militó entre los estudiantes secundarios cuando todavía no se había constituido la JCR. Integró la Comisión Interna de ATE en la Secretaría de Minería que encabezaba Víctor De Gennaro, quien enterado de su fallecimiento escribió por las redes sociales “Hermano del alma con quien empecé la militancia sindical en ATE minería: Hasta la Victoria Siempre”.

Fue miembro de la dirección de la Zona Centro del Partido hasta hoy. Desde ahí fue responsable del trabajo en la Villa de Retiro en la época de la dictadura, asumiendo los riesgos que eso implicaba. Después ingresó a Entel donde fue hasta su jubilación delegado de los trabaja-

Toda su vida luchó por los intereses de los trabajadores y el desarrollo y la unidad del Partido. Un camarada sencillo, entrañable, que deja una huella y un ejemplo entre los trabajadores telefónicos y los comunistas revolucionarios.

dores del Edificio Cuyo. Tuvo una activa participación en la lucha contra la privatización y por eso protagonizó, junto a sus compañeros, un

público enfrentamiento con el periodista Bernardo Neustadt que por entonces era el principal propagandista de la entrega.

Privatizadas las telecomunicaciones encabezó la lucha contra la flexibilización laboral que pretendía imponer Telefónica y por eso soportó una presión permanente y rechazó ofertas millonarias de la empresa para optar por el retiro voluntario o la jubilación anticipada. Acompañó y apoyó, contra la voluntad de dirigentes del gremio, la lucha de los trabajadores tercerizados por el derecho a igual salario por igual trabajo.

Toda su vida luchó por los intereses de los trabajadores y el desarrollo y la unidad del Partido. Un camarada sencillo, entrañable, que deja una huella y un ejemplo entre los trabajadores telefónicos y los comunistas revolucionarios. Camarada Manuel “Hugo” Panaia: ¡Hasta la victoria siempre! ■



LA CONSTRUCCIÓN DEL PTP ES LA MADRE DE TODAS LAS LUCHAS

Avanza la campaña en Entre Ríos



PINTADA EN ENTRE RÍOS.

El trabajo por conseguir la personería jurídica del PTP en Entre Ríos se sigue dando, casa por casa.

Corresponsal

Aunque no hemos podido volcar la totalidad de nuestras fuerzas de manera sistemática, en Paraná grupos de compañeros recorren los barrios casi todos los días, de mañana y de tarde, realizando afiliaciones e invitando a participar de nuestras organizaciones.

Seguimos trabajando en el interior, fortaleciéndonos donde ya estamos y echando raíces en nuevos lugares. Compartimos algunas de nuestras experiencias y comentarios de la gente.

“Estamos cansados de que los políticos nos mientan”

Es común escuchar estas palabras tan pronto empezamos a hablar con los vecinos. Se podría pen-

sar que ahí se termina la charla, pero resulta que para nosotros eso es un punto de acuerdo con la gente. Nosotros también estamos hartos de la mentira, el uso y el clientelismo al que los partidos del sistema nos tienen acostumbrados.

No es sencillo lograr que la gente vuelva a confiar, pero hay una realidad que las clases dominantes generan: las necesidades insatisfechas de nuestro pueblo; y una consecuencia que mucho menos pueden evitar: la necesidad de luchar por satisfacerlas.

Nosotros también estamos cansados de los mismos de siempre. Somos un partido con políticos de la calle y el trabajo, que además ha decidido dar la lucha electoral.

“Hay piqueteros y piqueteros”

Cerca del mediodía visitamos una familia que trabaja fabricando paneles para construir casas. Comenzamos, como siempre, contando nuestra historia de lucha y la participación en la CCC. Doña Marta nos contestó: “Hay piqueteros y pi-

queteros, algunos cobran planes y no trabajan, otros andan al rayo del sol del mediodía como ustedes”. Nos hizo pasar a la sombra, charlamos unos minutos y luego se afilió.

“A mí hablame sencillo”

Encontramos a un hombre mayor y su hijo tomando mate en la puerta de su casa. Mientras hacíamos la introducción el hombre nos interrumpe y dice: “A mí hablame sencillo, dime qué querés y qué tenés para ofrecerle a mi hijo”. Entonces intervino la compañera Andrea, quien había vuelto a su pueblo para ayudar a crear el PTP allí: “yo también soy mayor y sigo luchando, no sólo por mí, sino más que nada por mis hijos y mis nietos, porque quiero que tengan el país que se merecen”, comenzó diciendo, y continuó contando nuestra experiencia, las luchas de la Corriente, el logro de la sanción de la Ley de Emergencia Social y cómo nos organizamos para que nuestros jóvenes puedan conseguir trabajo, capacitación, la lucha contra la droga, etc.

que se mostraron dispuestos a integrar el PTP o trabajar junto a él en sus localidades. Y en ambos casos, planificamos volver para concretar acuerdos, lo que daría lugar a varias afiliaciones más.

“Para mí, política es hacer el bien común”

No importa cuánto hayan manchado la palabra los corruptos y vendepatria. No importa cuánto nos hayan robado, mentido, empobrecido. No importa que nos hayan hecho creer que “todos son iguales”, que “cuando hacen campaña prometen y cuando suben roban”, que más vale votar a este porque es “menos peor” o a aquel porque “afana, pero hace”. No importa cuánta calumnia se haya inventado en las usinas de los medios de comunicación de las clases dominantes contra los piqueteros, los luchadores sociales y los partidos de izquierda. No importa cuánto se hayan esforzado en querer enfrentar a pobres contra pobres, al asalariado contra el que cobra el plan, al jubilado con el desocupado. No importa cuánto aparato ni cuánta gaita tengan, a nuestro pueblo no le han podido quitar el deseo de luchar, ni la necesidad de crear, ni la confianza en sus propias fuerzas.

Esto es lo que comprobamos en cada barrio que caminamos. Y pone de manifiesto la imperiosa necesidad de fortalecer nuestro partido para poder organizar y dirigir a las grandes masas.

La lucha por lograr la personería y la construcción del PTP nos ha dejado nuevos afiliados, aliados, amigos, contactos. Pero sobre todo, nos ha enseñado mucho acerca de nuestro pueblo y nos ha demostrado la justeza de esta tarea en nuestro camino revolucionario.

Hemos golpeado mil puertas y nos faltan miles más. Seguiremos, ladrillo a ladrillo y con ardiente paciencia, así como decía Lenin, bajo el sol. ■

Pasamos unos veinte minutos charlando e intercambiando opiniones y críticas ante el descreimiento del señor. Finalmente, el muchacho se afilió y se anotó para trabajar en la CCC. Le preguntamos si tenía algún amigo o vecino para formar un grupo con otro afiliado en la cuadra y dijo que tenía un primo que necesita trabajar también. Fue, lo despertó y se terminó afiliando también.

El hombre mayor, argumentando que ya estaba viejo y estaba afiliado a otro partido, no quiso. Pero al entender nuestra posición apoyó a su hijo a que se afilie.

Cuando nos estábamos yendo nos dijo: “disculpen que los encaré mal al principio. Gracias y que tengan suerte”.

“Queremos ser parte del PTP”

Dos grupos de compañeros militantes sociales, gremiales, vecinalistas, algunos con experiencia en otros partidos y vecinos con ganas de cambiar su situación nos recibieron en dos pueblos distintos.

En cada lugar que visitamos encontramos gente buscando una alternativa, gente que conoce o se ha desilusionado con la mentira kirchnerista y que ha calado en este año pasado que el gobierno de Macri y sus secuaces locales es un gobierno de ricos para ricos.

Ya sea por transformar la realidad propia, de su barrio o del país, la propuesta del PTP, la CCC y el PCR es bien vista por la gran mayoría de la gente que nos vamos encontrando.

Estos grupos que visitamos estaban compuestos por obreros, trabajadores estatales, docentes, desocupados, jubilados, amas de casa, etc. Fueron más de veinte compañeros

FESTIVAL NACIONAL DE LA ESQUILA DE RÍO MAYO, CHUBUT

“La vida del esquilador es bastante dura”

Nuestro corresponsal entrevistó a un esquilador de la localidad chubutense de José de San Martín, en la Fiesta Nacional de la Esquila.

▣ Sobre su participación en el evento, decía nuestro entrevistado “Ayer hicimos la ronda de esquila, y tuvimos la suerte de pasar entre los 8 para seguir hoy. Así que hoy volvemos a participar, a ver cómo nos va”.

—Contanos cómo es la vida del esquilador, su trabajo...

—La vida del esquilador es bastante dura, porque tiene que andar muchos meses... y por ahí no tiene comodidad para dormir, tiene que dormir en cualquier lado tirado en el catre y pasar la noche... Hay lugares con muy buena comodidad y ahí la pasás bien, y en otras partes la pasás mal porque no hay nada, solamente está el galpón de esquila y tenés que hacer carpas afuera, en el campo.

—¿Cuántos son en la comparsa y cuánto esquilan?

—Somos 10 esquiladores y hasta 12, estamos en una estancia grande y éramos 12 esquiladores porque hay una cantidad de 32.000 animales. Por día andaban haciendo 2.000 animales. Yo hacía 230, 240 por día cuando andaba esquilando. Ahora ando de mecánico, no esquilo ya, afilo la herramienta. Los pibes andan en 140 y algunos más por día.

—¿A qué hora arranca el trabajo?

—Se arranca a las 6 de la mañana, dos horas y cuarto, ahí parás, vas a churrasquear, y volver a arrancar a las 9 hasta las 11 y cuarto, de ahí parás al mediodía, comés, a descansar, y volver a arrancar a las 14,

hasta las 16.15, de ahí parás a tomar la chocolatada que le llaman, volvé a entrar a las 17 hasta las 19.15, ahí ya se termina hasta el otro día. A la noche se come bien. En realidad en la máquina comés cuatro veces al día, pero los esquiladores no pueden comer mucho por la tarea que hacen, tienen que estar todo el día agachados, y no podés estar con el estómago muy lleno.

—¿Cuánto les pagan por animal esquilado, la lata como le llaman ustedes?

—En la máquina que andaba yo, ocho pesos libre, sin ningún descuento, en la mano. En otras máquinas le ofertan 9 pesos y le terminan pagando 5 con los descuentos. No entiendo yo qué descuento le hacen, y no les dan recibo. Le pagan así nomás 5 pesos y no les dan nada. A nosotros nos blanquean, pero no nos dan recibo. Fuimos a Coyhaique (Chile), fuimos a otra estancia más, y después andamos todo por acá por el Chubut.

—Cundo terminan en una estancia ¿cómo hacen, levantan todo?

—Sí, en un colectivo para el personal y en un camión andamos trayendo las cosas de esquila. Según a la hora que se llegue a una estancia, la gente tiene que descansar. Si se llega tarde, se deja armado y se arranca al otro día, si se llega temprano a una estancia, se arma y se



EL TRABAJO ARRANCA A LAS SEIS DE LA MAÑANA Y TERMINA A LAS SIETE DE LA TARDE.

Esquiladores, contratistas y terratenientes

▣ El esquilador, en su mayoría de comunidades mapuche-tehuelches, que con su esfuerzo produce la riqueza lanar durante cuatro meses al año, sin descanso ninguno, en jornadas de las 6 hasta las 7 y cuarto de la noche, esquilando entre 150 a 240 animales por día, durmiendo muchas veces a la intemperie, cobra 8 pesos por animal. El contratista de esquila, dueño de la máquina, que

contrata a los esquiladores para la zafra, le cobra al dueño de la estancia: 35/36 pesos por animal. El terrateniente ganadero cobra 350 pesos por la lana de cada oveja esquilada. Depende de la finura de la lana, ésta cotiza entre 6 y 11 dólares. De ahí descuenta los gastos. Además. El terrateniente carnea y vende una parte de los capones y los corderos (costaban al público 1.600 pesos). ■

trabaja el último cuarto.

—¿Hay distintas formas de esquila?

—Ahora la forma de esquila es la nueva que se llama Tally-Hi (alto rinde), con el animal suelto. La esquila amañada (con la oveja atada) ya no se hace más. En la Fiesta de Esquila hacen también con el animal maneado, pero ya no se hace más. Con el sistema nuevo el mismo esquilador tiene que ir esquilando y trayendo las ovejas, es mucho más trabajo, ir a buscar el animal y trabajar sin el agarrador que le va alcanzando los animales, ahora trabaja sólo.

Perdés tiempo para ir a buscar la oveja. Antes te traía la oveja y la maneaba (la ataba). Cuando vos querías cambiar de cortadora, le decías que no te traiga más ovejas. Ahora tenés que ir a buscar el animal, parar el aparato y de ahí cambiar.

Ya no existe más el agarrador. Se ahorraron una persona en la comparsa de esquila. Y también un prensero, ahora está la prensa hidráulica y son dos prenseros nada más, antes con la prensa a crique eran tres. Ahora son dos nomás, un prensero y el ayudante nada más, antes eran tres prenseros.

—Una vida dura...

—Sí, una vida dura, pero uno que está acostumbrado ya. Llega junio y empiezo a alistar las cosas para salir. Nosotros arrancamos el 23 de agosto y terminamos el 22 de diciembre.

—Y después, ¿no cobran nada? ¿No tienen ninguna garantía horaria el resto del año?

—No. Los neños míos cobran la Asignación, pero cuando estoy trabajando se la sacan. Después de la zafra de esquila el patrón me da de baja, y ellos vuelven a cobrar la asignación. Acá se termina la zafra y te pagan lo que te deben y listo, no cobras más nada hasta que arranca el año que viene...

—¿Y la Uatre, el gremio?

—No, nunca ha andado, ni se meten en el tema de máquina de esquila, nunca van a ver nada, nadie llega a la máquina.

Nos despedimos agradeciéndole el reportaje, y nuestro entrevistado aprovecha para mandar “Un saludo para mi familia que está en José de San Martín, y gracias a usted”. ■

A 20 AÑOS DEL ASESINATO

“No nos olvidamos de Cabezas”

En el marco del aniversario del asesinato del reportero gráfico José Luis Cabezas, ocurrido el 25 de enero de 1997, se realizaron homenajes en CABA y La Plata, además del central en Pinamar.

Capital Federal

Al mediodía del 25 de enero, en la Casa por la Memoria, en la ex ESMA, el Sipleba (Sindicato de Prenda de Buenos Aires) y Argra (reporteros gráficos) homenajearon a José Luis Cabezas a 20 años de su asesinato.

Como una forma de dejar plasmado en las paredes la impunidad de 20 años, se pegaron gigantografías, murales, con imágenes de Cabezas.



Al comienzo del acto, los oradores agradecieron el espacio cedido para hacer este homenaje, que es donde funcionan las Madres de Pla-

za de Mayo Línea Fundadora, y a los organismos de derechos humanos que llevan adelante este lugar.

En el acto, Rubén Schofrin, de

Sipleba, delegado de Perfil y compañero de Cabezas, contextualizó el momento en que sucedió el asesinato del reportero gráfico. Por su parte, Tomas Eliashev, de Sipleba, mencionó los actos de repudio realizados el año pasado respecto al Protocolo de Seguridad y al Protocolo de Protección de la actividad periodística riesgosa, que cercenan la tarea de los trabajadores de prensa, puntualmente reporteros gráficos y camarógrafos. “Muchas veces la presencia de las cámaras es la diferencia entre la impunidad y entre la vida y la muerte”, reflexionó.

El presidente de la Asociación de Reporteros Gráficos de la República Argentina Ezequiel Torres, al referirse al crimen de Cabezas expresó que frente a este asesinato “nuestra respuesta fue organizarnos colectivamente”. Además afirmó que “fue el peor atentado a la libertad de expresión en democracia”. Y denunció que los responsables, sentenciados a

cadena perpetua, “al día de hoy no han llegado a cumplir siquiera la cuarta parte de esa condena”.

El homenaje culminó con un nuevo reclamo de memoria, verdad y justicia por el asesinato y con todos los presentes al grito de “José Luis Cabezas, ¡presente!”

La Plata

Un nutrido contingente de periodistas y fotógrafos de La Plata homenajearon a José Luis Cabezas en el 20 aniversario de su asesinato. Como dijo Antonio “Chiche” Guillén, secretario general del Sindicato de Prensa Bonaerense: “No nos olvidamos de Cabezas ni hoy ni nunca. Hoy es un día triste y tenemos bronca porque todos sus asesinos están libres. Y vamos a pelear por la justicia, una justicia que necesita nuestra sociedad, que se acabe la impunidad”.

El acto culminó con una camarazo (las cámaras en alto) y un vibrante grito de “Cabezas presente”. ■

¡REAPERTURA YA! NO AL LOCKOUT DEL GRUPO CLARÍN

Ningún despido en AGR

Corresponsal

En el marco de la lucha por lograr la reapertura de Artes Gráficas Rioplatenses, el sábado 28, alrededor de las 20 hs, más de un millar de personas de organizaciones políticas, sindicales, estudiantiles y populares marcharon por Avda. Vélez Sarsfield hacia la planta de Clarín en repudio al arbitrario cierre.

Cabe recordar que es en esa planta donde el grupo Clarín imprime varias publicaciones, como la revista *Viva*, *Genios*, etc.

En otro punto, por la Av. Iriarte, se concentraron varias organizaciones sociales que tienen presencia en la Villa 21.24, lindera a los talleres donde se imprime el diario.

La jornada, convocada como un abrazo a la planta, se extendió hasta la mañana del domingo e incluyó dos actos, encabezados por trabajadores de AGR.

Compañeros de la CCC Barracas participaron del bloqueo y de los actos, donde tomaron la palabra expresando su solidaridad con los trabajadores.

Posteriormente, se realizaron piquetes en las salidas que, junto a la solidaridad de los camioneros, afectaron el sistema de distribución del diario impreso, lográndose demorarla hasta media mañana. La empresa recurrió a un fuerte operativo de Gendarmería para que salieran algunos camiones, pero el diario del domingo no llegó a muchos lugares. Fue también una forma de ampliar la difusión del conflicto, que está oculto para muchos por el control que ejerce este holding sobre varios medios.

Dentro del plan de lucha que tienen los trabajadores, se los invitó a participar de la jornada nacional de lucha por la implementación de la Ley de Emergencia Social, que se realizará el martes 31, concurriendo a las puertas del Ministerio de Trabajo de la Nación. Ministerio que debería llamarse de la patronal, ya que no sólo no ha obligado a la empresa a retrotraer la situación obligándola a mantener los puestos de trabajo y encuadrarse en las leyes, sino que sus funcionarios se declaran abiertamente (y vergonzosamente) incompetentes para actuar en el conflicto. "Esta situación nos excede" dijo el viceministro. Si es así, que renuncie.

El apoyo de afuera nos da fuerzas para seguir

En la puerta de la toma de AGR conversamos con algunos trabajadores. Compañeros del PCR y de la CCC concurrieron a la planta para



COMPAÑEROS DE LA CCC EN EL BLOQUEO Y ACTO DEL SÁBADO, EXPRESANDO SU SOLIDARIDAD

acercar alimentos y agua -se usa el agua de la red para la higiene, pero por precaución se consume agua envasada-, y reafirmaron su solidaridad militante para conseguir la reapertura de la planta.

Conversando con algunos trabajadores sobre la situación decían: "Esta es una situación difícil que no elegimos nosotros y que no se justifica de ninguna manera porque hay mucho trabajo y máquinas de última generación para realizarlo.

Nosotros veíamos que estaban pasando cosas raras, y nos manteníamos en alerta porque ya pasamos por una situación parecida en el 2004.

La empresa venía adelantando trabajo. Teníamos impresas varias ediciones de la *Viva*, y otras publicaciones. En un momento sacaron las bobinas de papel del galpón, diciendo que habían vendido ese espacio para construir un shopping. Nos preguntamos ¿un shopping acá? Vos salís de trabajar un domingo a las dos de la tarde y el barrio es un desierto. Es deprimente. Pero bueno, como están construyendo cerca un complejo de edificios muy grande, pensamos que podía ser.

Decidimos pedir que garantizaran el pago completo en tiempo y forma de sueldo, aguinaldo y bono de diciembre. La empresa firmó el acta sin inconvenientes. Eso nos tranquilizó un poco.

Después empezaron las vacaciones de una parte, pero en la última semana trasladaron a algunos y el viernes 13 se llevaron toda la administración a la planta de Zepita, hasta los adornos de las chicas que trabajaban ahí.

La política de Macri es de ajuste y represión. Necesita flexibilizar más las condiciones de trabajo, hacer pasar los despidos.

Nos fuimos comunicando y nos reunimos en la puerta el lunes. Ya estaba el cartel de cierre. Algunos habían recibido telegramas (calculamos más o menos 170 sobre 380 que somos), pero el cartel de la puerta y la reja cerrada nos dejaba afuera a todos.

En un momento dijimos bueno, acá no podemos quedarnos, y en pocos minutos estábamos adentro.

Ese fue un paso fundamental. Después vino la represión del martes, y la solidaridad de las organizaciones. Nos hicimos fuertes. Está claro que quieren barrer con un proceso donde se fueron consiguiendo muchas conquistas para los trabajadores.

Es un plan más vasto que solo este taller. La política de Macri es de ajuste y represión. Necesita flexibilizar más las condiciones de trabajo, hacer pasar los despidos. Por eso no le aprieta las clavijas a Clarín, que ni siquiera se molestó en presentar ningún recurso en el Ministerio y ataca a los trabajadores y a su Comisión Interna.

Sabemos que tenemos razón. Nosotros estamos firmes, aunque no es

fácil. Acá compartimos horas, años de trabajo. Pero no es lo mismo salir después de una jornada, ir a tu casa, con tu familia, que estar acá día y noche. Se extraña. A los hijos. A la familia. Yo hablé con mi señora bien. Le dije: mirá, esto que nos hacen no es justo. Yo no voy a volver a casa. Me voy a quedar con mis compañeros porque hay que defender los puestos de trabajo. Y me entendió y me apoyó.

Las familias se organizaron afuera. Salen a pedir solidaridad. Vienen a tomar mate, a veces a comer con nosotros. Los domingos se han organizado actividades con los chicos. Eso ayuda mucho. Ver a la familia, y ver el apoyo afuera nos da fuerza para seguir.

Los primeros momentos fueron de confusión. Después vimos que teníamos que estar organizados para aguantar y prepararnos para una lucha que puede ser larga.

Se constató que todas las máquinas estuvieron en condiciones. Se organizaron los grupos para cocinar, para limpiar los baños, para mantener limpios todos los espacios, para recibir la solidaridad y hacer las entrevistas y trámites necesarios afuera. Mantener el ida y vuelta entre los de adentro y los de afuera.

Trabajamos 15 días de enero y no nos pagaron la quincena. Especulan con quebrarnos por la falta de recursos. Había compañeros de vacaciones, algunos que habían pagado paquetes. Te imaginás ¿con qué cabeza te vas? Todos tenemos cuentas. Hay que pagar el alquiler. La familia tiene que seguir viviendo.

Pero te digo, conmueve la solidaridad. Fue un compañero a pagar el cable. Debía como \$800. Y el que cobraba, cuando le vio la camiseta de AGR le dijo no, dame \$200 nomás. Sé lo que están pasando. La lucha de ustedes tiene que ganar, porque con esto nos van a querer acostar a todos. Está claro que no es solo contra AGR. No te cobran el colectivo cuando subís. Te saludan, te dan fuerza.

También estamos hablando con otros talleres, para tratar de impedir que tercericen los trabajos. Es complicado porque muchas empresitas chicas necesitan laburar. Pero pasó por ejemplo que un patrón agarrara un trabajo y los operarios se negaran a hacerlo.

Esta es una lucha que tenemos que ganar entre todos y por todos. Agradecemos la solidaridad de los vecinos, de las organizaciones, de todos los que se acercan y ayudan.

Hoy andar con la camiseta AGR es como andar con la camiseta argentina".

Hoy todos apoyamos la lucha por la reapertura de AGR

Es un compromiso de clase rodear de solidaridad concreta la lucha de AGR, difundiendo la situación, acercando agua y alimentos, organizándonos contra los planes de ajuste de Macri y las patronales en todos los lugares de trabajo y estudio, expresando con carteles, notas, firmas nuestro apoyo. Y sobre todo reuniendo fondos para que los trabajadores y sus familias puedan sostenerse en esta lucha que es de todos. ■

ANTE LA NUEVA PROVOCACIÓN DEL GOBIERNO NACIONAL

Son 30.000, fue genocidio

Las organizaciones del Encuentro Memoria Verdad y Justicia, en un comunicado de prensa salieron a responder otra nueva provocación del gobierno nacional.

El EMVJ dice: "El gobierno de Mauricio Macri pretende una y otra vez, desde su asunción, imponer su interpretación nazi de la historia nacional.

Después de intentar hacer móvil el feriado del 24 de marzo, nuevamente uno de sus funcionarios, el

titular de la Aduana y ex carapintada golpista, Gómez Centurión, negó que en la Argentina se haya desplegado un plan genocida y la existencia de 30.000 desaparecidos: '8.000 verdades, 22.000 mentiras' producto de una 'guerra sucia'.

No reconocer el carácter geno-

cida de la dictadura y su consecuencia de 30.000 compañeros detenidos-desaparecidos para implantar un modelo económico y social, a favor de los grandes monopolios y grupos de poder, se ha convertido en una necesidad para este gobierno que pretende despojar a nuestro pueblo de sus organizaciones sociales y gremiales.

No se trata de un funcionario es la política del gobierno nacional.

Durante 40 años, nuestro pueblo en las calles ha luchado con-

tra la impunidad de la dictadura genocida y contra las políticas de olvido y perdón. Por eso, desde el Encuentro Memoria Verdad y Justicia repudiamos los dichos y sostenemos:

¡30.000 compañeros detenidos desaparecidos presente!

¡Cárcel ya a todos los genocidas! No olvidamos, no perdonamos, no nos reconciliamos.

El 24 de marzo convocamos a marchar desde Congreso hasta Plaza de Mayo. ■

TRABAJADORES PETROLEROS DE NEUQUÉN, RÍO NEGRO Y LA PAMPA

Actividad petrolera y flexibilización laboral



Corresponsal

Panorama internacional

Como ha planteado nuestro secretario general en su discurso por el aniversario del PCR, la situación internacional esta signada por la incertidumbre. El triunfo de Trump en EEUU va a traer grandes cambios en el mundo en general y en la industria hidrocarburífera en particular. Hay que tener en cuenta que EEUU es el principal productor de petróleo, con una capacidad de refinación del 18% del crudo mundial. Trump ha planteado un fuerte apoyo a la industria hidrocarburífera de EEUU, incluyendo fondos estatales para infraestructura. Otro aspecto a tener en cuenta es la política de EEUU hacia China, ya que ésta es la que tiene el mayor consumo energético mundial, y tiene escasa producción propia, constituyéndose en el mayor comprador del mundo.

Por otra parte el enfrentamiento entre Arabia Saudita e Irán se agudiza, lo que hace inestables todos los acuerdos de la OPEP para sostener el precio.

Situación nacional

Frente a este panorama internacional de incertidumbre, la dependencia de los monopolios extranjeros traslada esa incertidumbre a nuestra industria. Todos los pesos pesados del mundo petrolero se disputan la política energética del país. Solo el 30% de la producción nacional de petróleo está en manos de YPF; el restante 70% está en manos de empresas chinas, inglesas, rusas, yanquis, francesas, etc.

La baja del precio internacional y el desastre que hicieron los Kirchner en YPF, con contratos fabulosos a Schlumberger pagando precios seis veces

DESPEDIDOS DE LA PETROLERA HALLIBURTON RECLAMANDO SU REINCORPORACIÓN



➤ Todos los pesos pesados del mundo petrolero se disputan la política energética del país. Solo el 30% de la producción nacional de petróleo está en manos de YPF; el restante 70% está en manos de empresas extranjeras.

superiores al que la misma empresa cobraba en otros países por las fracturas, etc., hicieron que estallara el globo que inflaron en Vaca Muerta.

Desde que Menem privatizó YPF venimos escuchando los mismos temas con la misma música. El objetivo, o mejor dicho la zanahoria, es atraer las inversiones. Así entregaron primero los yacimientos, luego desmembraron todos los servicios, y después siguieron con las concesiones. Les mejoraron el precio, les hicieron leyes a sus medidas, les dieron incentivos económicos, les bajaron los impuestos, etc. Desde 1991 hasta hoy han pasado 26 años de esta política de entrega y concesiones, de fomentar las inversiones, etc. Los resultados están a la vista, parados sobre la cuarta reserva mundial de gas, importando este producto, y con más de 1.500 trabajadores petroleros despedidos. 26 años bastan para demos-

REUNIÓN MULTISECTORIAL DE ECONOMÍAS REGIONALES

¡Ni un campesino más se va del campo!

Crece la unidad para la lucha de los castigados por la política de Macri. Campesinos, originarios, trabajadores rurales, pequeños productores de las economías regionales se preparan para seguir la lucha.

Corresponsal

➤ El 25 de enero se reunió nuevamente la mesa multiministerial conquistada con la histórica Marcha Multisectorial de las Economías Regionales del 4 de noviembre de 2016.

Previamente, se realizó una reunión de la multisectorial. Estuvieron presentes durante la jornada representantes de la Federación Nacional

LOS DISTINTOS SECTORES ACORDARON UNA SEGUNDA MARCHA MULTISECTORIAL



Campesina de distintas provincias, el Movimiento Originarios en Lucha, tareferos de Misiones, trabajadores de Senasa, Agricultura Familiar e INTA, CCC, CTEP y MTE rama Rural, quienes coincidieron que ante la profundización de la política de Macri de seguir beneficiando a los grandes terratenientes, pules sojeros, empresas exportadoras, mineras y grandes monopolios, se ha agravado enormemente el hambre, la pobreza, la desocupación, el castigo a las economías regionales y expulsión de los más pobres del campo.

Las organizaciones coincidieron en que es necesario fortalecer, ampliar y consolidar el espacio multisectorial que permitió la gran jornada del 4 de noviembre. Como también la necesidad de profundizar las me-

didias de lucha. Con este objetivo, se planteó la realización de una jornada nacional de lucha multisectorial de las economías regionales para fin de febrero principios de marzo, camino a la segunda marcha multisectorial de las economías regionales.

“Para nosotros es una enorme responsabilidad unir las luchas en tiempos en los que comienza a haber hambre en el campo y se propagan enfermedades”, expresó Silvia León, secretaria de Organización de ATE, quien adelantó que durante marzo y abril la multisectorial confluirá en protestas en diversas ciudades de la Argentina.

Avances reivindicativos

Nos preparamos para ir por todo. En la reunión con distintos Mi-

trar que la política de entrega y promoción de inversiones es un fracaso para la industria y es un fraude a nuestra soberanía.

Acuerdo entre los de arriba

Los monopolios de la industria petrolera nacional, han llegado a un acuerdo provisorio en la disputa política por su tajada de la torta petrolera, encabezados por el presidente Macri.

En estos días han firmado un acuerdo que pone fin al barril criollo, y regula el mercado entre las destilerías y las operadoras. Regulan el mercado a través de cupos y restringen la importación para así favorecer a las operadoras, a cambio de otras concesiones a las destilerías como el aumento del precio de los combustibles reparto de cupos de combustible y fuel oil, etc.

En este marco de acuerdos de los monopolios, el gobierno de Macri y a pedido de estos grupos, ha impuesto una adenda (agregado) al Convenio Colectivo de Trabajo (CCT). Esta modificación del CCT es un retroceso para las conquistas gremiales de los obreros petroleros. En primera medida esta adenda elimina las "horas taxis" con lo que les reduce un 30 o 40% del sueldo al sector de servicios especiales. Además flexibiliza los trabajos con viento y en horario nocturno en el campo, con lo que afecta la seguridad de los compañeros de los equipos de torre. Y por último abre el camino para la imposición de nuevos diagramas (lunes a viernes) para los compañeros de producción y mantenimiento.

La adenda del CCT afecta de manera despareja a los distintos sectores de la industria, siendo el más afectado el sector de servicios especiales. Por otro lado la mayoría de los avances sindicales y las condiciones laborales se han conseguido con la lucha y va a ser difícil que puedan aplicarse 100%, ya que los delegados y los compañeros vamos a resistir estos avances de las empresas y del gobierno nacional.

Esta flexibilización se presenta como un aporte de los trabajadores para que los empresarios inviertan. Pero paradójicamente también se aceptan más de 1.500 despidos a cambio de un subsidio de \$20.000 por mes, durante seis meses a cada compañero despedido. Subsidio que va a pagar el Estado nacional mientras el gremio aportará la obra social para esos compañeros. Esta es otra concesión más que deja en la calle a miles de familias. Seguimos en la misma: los únicos que ganan son las empresas. Y los que más pierden son los trabajadores.

Aceptar mansamente esta flexibilización laboral, aceptar mansamente los miles de despidos para que estos monopolios sigan saqueando

nisterios -al que por tercera vez faltaron los funcionarios del Ministerio de Agroindustria, mostrando nuevamente el desprecio y falta de interés por resolver las necesidades urgentes de las economías regionales, campesinos pobres y pequeños productores- estuvieron presentes funcionarios del Ministerio de Trabajo, Desarrollo Social, Vivienda y el INAI.

Durante la reunión se abordaron los reclamos de los distintos sectores presentes desde la entrega de alimentos, planes sociales, planes de Emergencia Hídrica, viviendas, semillas para los pueblos originarios, kits deportivos y financiación para la recreación de los jóvenes campesinos, planes interzafra, reclamos por el Plan Master de promoción Turística en Chaco (que pone en peligro a las comunidades del norte chaqueño). De estos reclamos dieron respuestas concretas en alimentos para los campesinos y un principio de acuerdo de planes de Emergencia Hídrica y reuniones

nuestros recursos naturales, saqueo que lleva 26 años, es equivocado. Es difícil la situación, porque todos estos grupos están unificados por el momento y tienen al gobierno de Macri a su disposición. Pero agachar la cabeza o mirar para otro lado no es defender la dignidad de los trabajadores y el pueblo argentino. Tampoco sirve cortarse solos y permitirles que nos aislen y nos derroten. Hay que trabajar para la más amplia unidad del cuerpo de delegados de nuestro sindicato, en un plan de lucha que enfrente está avanzada del gobierno nacional junto a las empresas.

Frente al avance del gobierno nacional y de las empresas sobre los derechos de los trabajadores, y frente a un nuevo acuerdo entre ellos para continuar con el saqueo, es necesaria la más amplia unidad de los trabajadores y de sus cuerpos de delegados. Enfrentar el ajuste de Macri y la flexibilización por rama es tarea de todo el movimiento obrero argentino.

El gobierno nacional pretende utilizar la flexibilización laboral del CCT de Petroleros, para llevar esa política a todas las industrias.

Es tarea de nuestro Partido y de las agrupaciones clasistas trabajar para lograr la más amplia unidad en un paro nacional y pararle la mano al gobierno de Macri.

Acuerdo de los monopolios con el gobierno nacional

El acuerdo rige sólo por 12 meses. Vence en enero de 2018. El crudo Medanita arranca en 59,4 dólares en enero, y se ubicará en 55 dólares en junio. Mantendrá ese precio hasta diciembre. Si el precio internacional sube por arriba de ese piso, el acuerdo cae. Si el precio internacional se ubica por debajo de los 45 dólares, se revé el acuerdo.

Se creará un registro para garantizar que sólo se comprará en el exterior lo que no se pueda conseguir en el mercado local. A cambio de esta concesión de las destilerías a las operadoras, el gobierno les autorizó el aumento del 8% en los combustibles y se revisarán los precios cada tres meses atados al costo del petróleo, del biocombustible y al dólar.

Además se establecieron cupos de venta a Cammesa entre cada proveedor. La mayor parte la despachará YPF, seguida por Shell, Axion, Oil, Petrobras y las pymes.

Como broche de oro, todos estos pesos pesados junto al gobierno nacional y con el aval de Guillermo Pereyra (secretario del gremio petrolero Neuquén, Río Negro y La Pampa), impusieron una primera cuota de flexibilización laboral, a través de la adenda al CCT. ■

particulares para abordar el tema de la vivienda, planes sociales y proyectos productivos del Ministerio de Trabajo.

Venimos avanzando

En primer lugar hemos conquistado y mantenido abierta la "ventanilla propia" para los campesinos pobres y pequeños productores de las economías regionales, y le ganamos al gobierno canastas navideñas, juguetes y alimentos para miles de campesinos pobres, criollos y originarios. Además, se han destrabado una serie de financiamientos para proyectos productivos en distintas partes del país y esperamos la concreción y ejecución de los planes de Emergencia Hídrica acordados.

Al calor de esta pelea, nos preparamos para profundizar la lucha multisectorial, para conseguir lo que necesitamos. El 4 de noviembre plantamos una bandera de esperanza para miles de campesinos en la Argentina. ¡Vamos por lo que necesitamos! ¡Ni un Campesino más se va del campo! ■

QUE LA PARITARIA NACIONAL DOCENTE DISCUTA EL AUMENTO SALARIAL

Los docentes rechazamos tajantemente el 18 por ciento



escribe **Darío Perillo**

El 2 de febrero gobernadores peronistas se reunirán con el ministro Frigerio con el objetivo de acordar una propuesta de aumento salarial del 18% en las paritarias docentes. Esta cifra es la que tanto provincia de Buenos Aires acordó con los estatales liderados por UPCN, con la oposición de ATE, como el ministro de Educación de Córdoba, Walter Grahovac, quien adelantó que la suba salarial para los docentes de su distrito "no irá mucho más allá del 18%". Por ello el jefe de Gabinete del Ministerio de Educación, Diego Marias declaró que el objetivo era que las paritarias sean negociaciones que sucedan sobre todo en las provincias.

Esta resolución del gobierno de Macri de no convocar la paritaria nacional docente contradice dos leyes nacionales: la ley de Financiamiento Educativo N° 26.075 artículo 10 con vigencia hasta el 2010 y la Ley de Educación N° 26.206 que la consagra como derecho de los docentes **a la convención nacional y jurisdiccional en el artículo 67 inciso I).**

No creemos en la sacralidad de las leyes de este Estado oligárquico imperialista que ignora principios consagrados en el artículo 14 bis de la Constitución Nacional (para dar un ejemplo) pero son útiles para denunciar el carácter profundamente reaccionario de gobiernos como el actual.

La política del gobierno nacional es concentrar la propiedad del conocimiento en muy pocas manos a través de elitizar aún más la educación en procura de satisfacer los reclamos de las clases dominantes y despojar de derechos al pueblo y a los trabajadores. Así profundiza la privatización ya que continúa aumentando la cantidad de escuelas

privadas y de alumnos que a ellas concurren y machaca responsabilizando a los docentes estatales del fracaso y la deserción escolar. También intenta desarmar el grado superlativo de combatividad que hemos alcanzado en estas últimas décadas aplicando, con la complicidad de los gobiernos provinciales (sin distinción), feroces aumentos por los días de paro, sanciones a dirigentes gremiales y violaciones a los estatutos docentes. Además amenazan con introducir el presentismo al estilo del gobernador Kirchner en Santa Cruz, aumentos diferenciados por "productividad" (?) a docentes y "evaluar" su desempeño por fuera de las estipuladas por los estatutos.

Todo ello es parte de la política de Macri de ajuste, entrega y represión que procura satisfacer los objetivos de los monopolios imperialistas de aumentar sus superganancias con la flexibilización y superexplotación de los trabajadores. Ejemplo de ello es el acuerdo firmado entre el gobierno, las petroleras y el gremio liderado por Pereyra en Vaca Muerta y la pretensión de extenderlo hacia todas las ramas de producción. Durante 2016 hubo 127.000 despidos y decenas de miles de suspensiones.

Romper el tope salarial del 18% y convocar la paritaria nacional

El 2016 cerró con una inflación del 45% y el gobierno pronostica 17% para el 2017 por ello propone ese valor para negociar en paritarias con todos los gremios. Por otro lado distintos economistas hablan de una cifra cercana al 25% como piso para la inflación de este año y además la inmensa mayoría de los gremios cerró su paritaria perdiendo 13 puntos, entre ellos el gremio docente. Tampoco se llegó a cubrir la pérdida de los salarios producida durante el 2015 en las negociaciones de principios del

2016. Ha aumentado notablemente la cantidad de docentes que con dos cargos quedan muy lejos de satisfacer las necesidades básicas. Ni hablar de aquellos que solo se desempeñan en un solo cargo ya que están bajo la línea de pobreza.

La propuesta del 18% de aumento salarial es miserable. Debemos rechazarla y preparar la lucha en la más amplia unidad junto al movimiento obrero, los estudiantes y el pueblo.

Se han escuchado voces de dirigentes de Ctera, Sadop y UDA reclamando respetar el llamado a la paritaria nacional para el tratamiento del aumento salarial que el ministro de Educación quiere evitar. Cabría señalar la responsabilidad principal de la dirección celesite de Ctera en este largo período de hiper hibernación otorgado por su sumisión al gobierno de Cristina Kirchner que no pasó de tímidos reclamos como el del año 2010 por una **nueva ley de financiamiento docente** que cubriese el vacío de la anterior ley 26.075 en el año del **Bicentenario de la Revolución de Mayo para lo cual debíamos firmar un petitorio** (sic).

Esa subordinación al gobierno K preparó el terreno que hoy el marcosmo quiere profundizar.

En este contexto cobra trascendencia la situación de la provincia de Buenos Aires agravada por la política de Vidal que negó el bono de fin de año a todos los estatales y la traición de UPCN con la aceptación del 18%. Baradel no ha sido ajeno a esta línea de conciliación e inacción en los hechos. Por ello el rol jugado por las 9 seccionales opositoras de Suteba ha sido sumamente importante y tiene una gran responsabilidad para el 2017 en todos los terrenos.

Por un paro nacional activo y multisectorial que le pare la mano al hambre, el ajuste, la entrega y la represión de Macri. ■

NI UN PIBE MENOS POR LA DROGA

Sobre la emergencia nacional en adicciones



EN SANTA FE SE FORMÓ EL FORO CONTRA LAS ADICCIONES EN ROSARIO, INTEGRADO POR DISTINTAS ORGANIZACIONES SOCIALES

escribe **Horacio Tabares***

El gobierno nacional, a través de un DNU ha declarado la emergencia en todo el territorio nacional de la problemática de adicciones.

En primer lugar se trata de un reconocimiento explícito por parte de la Administración Nacional, acerca de la gravedad del problema. Es que la situación de consumos de sustancias psicoactivas (legales e ilegales) se ha desbordado, afectando la salud de inmensos sectores de la población, lesionando tanto la vida de los grupos familiares como de las tramas comunitarias.

Por otro han jugado un papel determinante, en la configuración de la situación la instalación y la actividad de los carteles de la droga, amparados y en connivencia perversa, con sectores de las fuerzas de seguridad, de algunos caciques de la política, y con la inercia cómplice de ciertos miembros del poder judicial. El decreto del Ejecutivo Nacional es escueto, y delega en la Sedronar la planificación y ejecución operativa de un programa de emergencia que aborde esta situación.

Está consensuado entre los especialistas en la materia, y en los organismos internacionales que han sentado opinión sobre la cuestión, que un programa que intente ser operativo debe plantearse las siguientes cuestiones:

1. Disminución de la oferta

Es decir controlar las instancias en las que se producen, comercializan y distribuyen sustancias psicoactivas (legales e ilegales). En el caso de las sustancias ilegales una cuestión importante pasa por el control de las instancias financieras y bancarias, habida cuenta que el dinero que ingresa por la renta criminal deber ser lavado por algún dispositivo.

2. Disminución de la demanda

Estrategias preventivas, que operen desde el nivel nacional, como provincial, de municipios y comunas. Este Programa deberá tener un enfoque que posibilite llegar a los diferentes agrupamientos culturales, etarios, de género, de diversidad sexual, de la comunidad, etc.

Hablamos de un enfoque holístico, pero también direccionado a las particulares de cada sector de la sociedad. Es necesario reconocer que son escasas las experiencias que se han realizado en el tema, siendo muchas instituciones de la vida civil quienes con escasos recursos han llevado adelante algunas actividades preventivas. Se debe recoger y potenciar todas estas experiencias, y abrir espacios de confluencias para conjugar todos los esfuerzos, en actividad cogestiva de las organizaciones del Estado con las de la comunidad.

3. Tratamiento clínico y terapéutico de las personas afectadas por los consumos de sustancias.

En esta cuestión hay que apelar tanto a potenciar los escasos agrupamientos (estatales y de la vida civil) que están funcionando, como a gestar nuevos lugares y centros de tratamiento.

También aquí hay que conjugar la diversidad de enfoques, de abordajes, de ideologías terapéuticas y de modalidades de abordaje. Estamos ante una emergencia que afecta a la vida de miles de personas, y lo peor que nos puede pasar es que nos desgastemos en polémicas paralizantes, intentando demostrar cuál modelo o postura es la más efectiva.

De allí que tenemos que organizar desde centros de alta complejidad para casos muy graves, que exigen internación y atención especial, hasta lugares como casas de contención, u hogares culturales o el nombre que se le quiera dar, don-

“ Estamos convencidos que solo el protagonismo de la sociedad y las instituciones de la vida civil, con el aporte de profesionales, de gremios y de especialistas, podrá modificar la actual situación.

de participe gente de la comunidad, sin tener que observar un encuadre rígido. En el medio tendremos centros de día, centros de noche, casas a mitad de camino, etc. La condición clave es que formen parte de un Programa Clínico Terapéutico donde se puedan direccionar y optimizar los esfuerzos.

Desde ya debemos tener el compromiso del Estado de aportar con recursos tanto financieros, como operativos para que esto pueda funcionar. Por ejemplo, medidas para evitar que por una burocrática resolución, algún obsesivo inspector impida el funcionamiento de algunos de estos organismos aduciendo que el zócalo de un baño tiene menos altura de lo que exige la norma.

4. Formación de recursos humanos para operar en estas cuestiones.

Hay que formar especialistas en toda la pirámide de los equipos de salud. Desde profesionales que puedan planificar y dirigir equipos, hasta operadores que trabajen territorialmente.

Hay un gran déficit también en este terreno, a pesar de la cantidad de facultades de Medicina, Psicología, Trabajo Social, etc. El Estado tiene que posibilitar que estos graduados se perfeccionen en la temática, becando estudios de posgrados, maestrías y doctorados.

Pero también hay formar técnicos superiores en adicciones, operadores comunitarios y acompañantes terapéuticos. Hay que apoyar financieramente a las pocas instituciones que hace tiempo vienen formando gente, con nulo apoyo estatal.

Hay que aprovechar las organizaciones del Estado que tienen cobertura territorial, como son institutos educativos (de todo nivel) y los que provienen del sector de la salud (hospitales, sanatorios, centros de atención primaria, dispensarios) ofreciendo a todos los profesionales médicos, enfermeros, psicólogos, etc. la posibilidad de formarse en las problemáticas de consumos de sustancias.

De esta manera ampliaremos en poco tiempo una masa crítica de profesionales, de técnicos y operadores para abordar las tareas de la hora.

Algunas consideraciones sobre el tema

Si bien es cierto que estas son medidas dictadas por la urgencia, no hay que olvidar que la cuestión de los consumos obedece a motivaciones harto complejas. Los consumos de sustancias psicoactivas (legales e ilegales) fundamentalmente en la fase adictiva, son problemas del orden sanitario.

Pero no solo eso, sino que en la configuración de estos fenómenos se conjugan cuestiones de orden político, económico, jurídico, cultural, de seguridad, como también familiares y comunitarios

Hoy tenemos en el país tres grandes cuestiones que van a incidir directamente en los consumos y la situación de las drogas.

1.- La enorme deuda social que se mantiene con la población, particularmente los más expoliados y marginados de la sociedad. Recordar que el Observatorio de la Deuda Social de la UCA nos informó que en el país el nivel de pobreza está en el orden del 34 % y de indigencia en el 6 %.

Es decir, el 40 % de la población viviendo en condiciones que violentan sus derechos y su calidad de vida. No está demás pensar que estudios en neurociencias de última generación nos han planteado que la pobreza es un estresor significativo, y que gesta condiciones para la producción de sujetos vulnerables (del punto de vista cognitivo, emocional, vincular y neurobiológico). Es decir que se configura como un factor de riesgo determinante que incide en los consumos.

2.- La cuestión del blanqueo de capitales. Estas medidas tomadas tanto por la Administración Nacional como por la Provincial, habilita a que la renta criminal, producto de las actividades narco, ingrese a los circuitos legales sin trabas. Por un lado, planteamos la prevención y por otro alentamos que agrupamientos narcocriminales crezcan a la sombra de las resoluciones estatales.

3.- El creciente grado de militarización de la sociedad. Hasta fuerzas de diferente signo político solo han imaginado para resolver los problemas de seguridad el aumentar el poder de fuego de las fuerzas represivas, cuando sabemos que algunas de ellas son parte del problema. Por este camino desembocamos en el tristemente célebre Plan Mérida (México) o en el Plan Colombia. El balance de ambas operaciones nos exige de extendernos sobre la cuestión.

Propuestas

Creemos que hay que declarar la emergencia en adicciones tanto en el orden provincial como en el municipal. Hay que adherir al Decreto nacional, generando una resolución que contemple las necesidades de nuestra población.

El corazón del plan debe ser generar un poderoso movimiento sociocultural, donde intervengan organizaciones de la vida civil en cogestión con las del Estado. Hay que realizar un llamamiento a todas las instituciones y agrupamientos que tengan interés directo con la cuestión, con el objetivo de conformar un *Foro permanente sobre Drogas*, donde se discuta y se elaboren estrategias para abordar el tema, y que no solo tenga funciones consultivas sino también ejecutivas.

Llevar este modelo a cada barrio, donde confluyan vecinales, centros comunitarios, clubes deportivos, diferentes cultos, instituciones que trabajan en adicciones, y que conformen una mesa con las escuelas de la zona, los centros de salud y otros.

Estas mesas podrán tener reuniones periódicas con las autoridades de seguridad del barrio, para elaborar propuestas operativas para el barrio, y controlar el funcionamiento específico de las fuerzas policiales limitando las posibilidades de alianzas perversas con núcleos criminales.

Estamos convencidos que solo el protagonismo de la sociedad y las instituciones de la vida civil, con el aporte de profesionales, de gremios y de especialistas, podrá modificar la actual situación. Lo que está en juego es la salud y el porvenir de nuestros niños y jóvenes, de todos los sectores sociales, pero fundamentalmente de los pibes que viven en el mayor desamparo material y simbólico. Por ellos y por nosotros debemos afrontar este desafío. ■

*Director de Vínculo, Centro Comunitario de Salud Mental que desarrolla su trabajo en torno a las adicciones en Rosario hace más de 25 años.

LA PAMPA: UN GOBIERNO AMIGO DE LOS TERRATENIENTES

Los beneficiados por la Cuota Hilton

El lobby del gobierno provincial con la familia Braun quedó en descubierto esta semana cuando se oficializó la Cuota Hilton de exportación de carne vacuna a la Unión Europea.

Lo que Verna anunció el año pasado, como la gran política agropecuaria, no era más que el posicionamiento de La Pampa a la demanda de los terratenientes y ceos del gobierno de Macri.

El gobierno nacional difundió la lista de frigoríficos beneficiados con la Cuota Hilton y, como era de esperar, la empresa de los Braun, Pampa Natural en Speluzzi, al norte de la provincia (zona central de los pools de siembra y feetlot), fue premiada con 2.200 toneladas.

Además, esta empresa está vinculada al jefe de Gabinete de la Nación, que recibió un crédito del gobierno provincial por \$50 millones.

La Unidad de Coordinación y Evaluación de Subsidios al Consumo Interno (Ucesci) del gobierno nacional fue la encargada de dar a conocer la lista de frigoríficos y establecimientos ganaderos que resultaron adjudicados para abastecer la famosa Cuota Hilton, para el período comprendido entre el 1 de julio de 2016 y el 30 de junio de 2017.

Entre los principales beneficiarios del cupo se encuentran dos grandes cadenas de supermercados. Por un lado, la unidad frigorífica de Coto, que recibió un cupo de 1.200 toneladas, 463 más que en el ciclo anterior, y por el otro, la compañía Importadora y Exportadora de la Patagonia (sociedad que controla la cadena de supermercados La Anónima, de la familia Braun),



EL GOBERNADOR PAMPEANO VERNA JUNTO A FEDERICO BRAUN, TITULAR DE LA ANÓNIMA Y TÍO DEL SECRETARIO DE COMERCIO

que obtuvo 333 toneladas más que el período anterior y logró 2.200 toneladas.

En total, se trata de unos 29 frigoríficos y 20 emprendimientos ganaderos a los que les asignaron el cupo de 29.195 toneladas de cortes enfriados vacunos sin hueso, de calidad superior, para ser enviados a los países de la Unión Europea (UE).

La Anónima es el grupo vinculado a la familia del jefe de Gabinete de la Nación, Marcos Peña Braun. Su primo, Miguel Braun, es secretario de Comercio de la Nación, es decir el funcionario encargado de controlar los precios en las grandes cadenas de supermercados.

En La Pampa el grupo consiguió un crédito de 50 millones de

pesos el año pasado, que fue anunciado festivamente por Carlos Verna. El frigorífico, instalado en la zona de Speluzzi, es Pampa Natural.

Antes de ese anuncio, el gobernador Carlos Verna -durante una visita a la Zona Franca de General Pico- mantuvo un encuentro con el presidente de La Anónima, Federico Braun, quien entonces adelantó que tienen dos proyectos para el frigorífico: fabricación de chorizos y ampliación de la planta.

El crédito de \$50 millones para La Anónima

En agosto del año pasado se conoció el crédito en el marco de la Ley de Promoción Económica, por 50 millones de pesos al Frigorífico Pampa Natural: 50 millones de

pesos, equivalentes a un 30 por ciento de la inversión total, dijo el gobierno.

“No sólo apoyamos la industria frigorífica, sino toda la industria general de transformación de nuestras materias primas, tanto en producción animal, como en cereales y oleaginosas. Queremos ser, desde La Pampa, una abastecedora tanto del mercado interno, como del externo de alimentos procesados, en la medida que podamos estar integrando a los inversores y generando las condiciones dentro de la provincia, fundamentalmente, del tipo crediticio para facilitar este tipo de inversiones, por eso trabajamos para asistir financieramente a todo este tipo de emprendimientos”, destacó el ministro de la Producción

Ricardo Moralejo.

Nicolás Braun, presidente del Directorio de La Anónima, manifestó que es muy importante contar con ese apoyo financiero.

El presidente del directorio expresó en ese momento que “hoy el negocio de la exportación está difícil, y con estas inversiones, seguimos acompañando el crecimiento de la compañía”.

“La idea es ampliar la capacidad de faena, sería una inversión de alrededor de 12 millones de dólares. Alrededor de finales del 2017 estaremos terminando la Etapa 1, para recién ahí, a partir de tener un panorama más claro, iniciar la segunda etapa de manera gradual, para la ampliación de faenamiento de la planta, que estará entre 850 y 900 cabezas diarias, ya que hoy estamos en alrededor de 500”, dijo Braun.

Por todo esto es que Verna inició una feroz batalla contra los gobiernos de las provincias vecinas del sur, para lograr el paso de los cortes de carne con hueso abajo del río Colorado. Un mercado muy apetecible para la familia terrateniente. Fue tan fuerte la embestida que su alfil, el gobernador pampeano, gastó miles de pesos en publicidad gráfica en diarios y revistas, como estática, promocionando la carne pampeana en Neuquén, Río Negro y Chubut.

Durante esta campaña, usó la problemática hídrica para amenazar a las poblaciones ribereñas del Colorado. La presión de Verna era permitir la desembocadura del río Salado o Chadileuvu (con la salinidad muchas veces por encima de la de los océanos) en el río fronterizo.

También La Pampa enfrentó y llevó a la Justicia al Senasa para que dispusiera la comercialización de carne con hueso a la Patagonia.

Algún osado campesino de La Adela supo esbozar por lo bajo, que la poca ayuda recibida en ese lugar cuando todo se quemaba en los campos y chacras, era en represalia por no acatar la orden del gobernador. Recordemos que los mismos productores del sur pampeano estaban en desacuerdo con todo esto, sosteniendo que sólo favorece a los que más plata tienen y más cabezas de ganado pueden comercializar. ■

EXPLOTA OBREROS EN ARGENTINA, PERO NO ES “NACIONAL”

Grupo Techint: un monopolio imperialista

Tenaris SA está constituida en el Gran Ducado de Luxemburgo (un paraíso fiscal), cotiza sus acciones en Milán, México, Buenos Aires y Nueva York, está controlada por San Faustin NV, constituida en las Antillas Holandesas (un paraíso fiscal), que a su vez está controlada por Rocca & Partners SA que no está registrada en la Argentina y es una sociedad constituida en las islas Vírgenes Británicas (otro paraíso fiscal), siendo que la totalidad de sus socios y directivos son italianos. De las 30 principales subsidiarias sólo dos están radicadas en la Argentina (Siderca SAIC y SIAT SA). El directorio se reúne en Bergamo, Italia.

Ternium SA, que cotiza sus acciones en Nueva York, repite el esquema de Tenaris, constituida en Luxemburgo, con el mismo domicilio, informa que está controlada por San Faustin NV, de las Antillas Holandesas, que como vimos está controlada por Rocca & Partners SA de las islas Vírgenes. Sobre 66 subsidiarias, sólo tres están en la Argen-

tina (Siderar SAIC, Comesi San Luis SAIC e Impeco SA).

Techint E&C cuenta el origen italiano de su constitución, Compagnia Tecnica Internazionale SpA, su página web nos informa de sociedades subsidiarias en Arabia Saudita, Argelia, Argentina, Bahrein, Brasil, Italia, Kazajistán, México, Nigeria, Perú, Chile, Colombia, Ecuador, Egipto, Emiratos Árabes, Perú, Qatar, Sudán, Trinidad Tobago y Uruguay.

Tenova es una reciente adquisición del Grupo, del año 2008, se trata de un grupo alemán cuya fundación data de 1725. La sede principal del grupo adquirido, Takraf GmbH, está en Leipzig, Alemania, manteniendo el establecimiento industrial de cabecera en Lauchhammer. Tenova SpA, que es su único socio, es una sociedad constituida en Italia, con domicilio en la Vía Monte Rosa 93, Milán, su página web señala actividad en 19 países, no registra ninguna en la Argentina, ni siquiera hay reserva de nombre o inscripción

■ ■ Ni el Grupo Techint, ni ninguna de sus subsidiarias, pueden ser consideradas argentinas. Estamos ante un monopolio imperialista italiano oculto tras la pantalla de diversos paraísos fiscales

ción como sociedad extranjera en la Inspección General de Justicia (IGJ).

Tecpetrol, según la estructura que informa su página web, se denomina Tecpetrol Internacional SA, constituida en las islas Vírgenes Británicas como Tecpetrol Internacional Inc. BVI, que figura inscripta en la IGJ como sociedad extranjera, opera a través de sus controladas Tecpetrol Internacional SL, sociedad española con domicilio registrado en Velásquez 17, Madrid, también inscripta en la IGJ como sociedad extranjera, y de Tecgas NV, sociedad constituida en Curaçao, en las An-



PAOLO ROCCA JUNTO A MAURICIO MACRI

tillas Holandesas, otro paraíso fiscal. Humanitas es Humanitas SpA, constituida en Italia, con domicilio también en Vía Monte Rosa 93, en Milán.

Por todo esto está claro que ni el Grupo Techint, ni ninguna de sus subsidiarias, pueden ser consideradas argentinas. Más allá de la importancia que el Grupo Techint tiene en la economía argentina, tampoco el peso de sus subsidiarias en nuestro país, en el conjunto del grupo, da para considerar “capitales argentinos” aquellos del grupo situa-

dos fuera del país. Con esta afirmación no negamos la historia, es decir que por la huida de la Italia de la posguerra -debido a la participación en el fascismo de su líder y fundador, Agostino Rocca, allá por 1945- se asentaron entonces en la Argentina. Pero eso no puede negarnos que actualmente estamos ante un monopolio imperialista italiano oculto tras la pantalla de diversos paraísos fiscales. ■

(Datos tomados de Carlos A. Negrí, en *Río Negro On Line*)

CÓRDOBA: 17 Y 18 DE FEBRERO

II Encuentro nacional de Preuniversitarios

La Secretaría de Niveles Preuniversitarios de Conadu Histórica convoca, especialmente, a los docentes afiliados y a toda la docencia preuniversitaria, a participar de este nuevo II Encuentro de Niveles Preuniversitarios que se realizará en Aduncor/Asociación de Docentes de la Universidad Nacional de Córdoba los días 17 y 18 de febrero de 2017.



■ Atravesamos un 2016 signado por una gran conflictividad social, como consecuencia de las políticas de ajuste del gobierno nacional y los gobiernos provinciales. Despidos masivos en el Estado y en el sector privado, precarización laboral, devaluación, inflación, tarifazos, deterioro de las economías regionales y

del poder adquisitivo de los salarios y los planes sociales, entre otras causas, fueron el detonante de las masivas movilizaciones que se desplegaron a lo largo del país.

Las Universidades Nacionales no fueron ajenas a este escenario, sumado a las restricciones presupuestarias que pusieron en riesgo la continuidad de su funcionamiento. En este contexto desfavorable, transitamos la paritaria salarial y la pelea por la efectiva aplicación del Convenio Colectivo de Trabajo, con alto protagonismo de la docencia, debatiendo en asambleas, realizando paros, clases públicas y masivas movilizaciones junto al movimiento estudiantil. Finalizamos el año fortalecidos como Federación, en tan-

to fuimos los articuladores de la lucha docente universitaria y preuniversitaria por los salarios y por la defensa del presupuesto y de la Universidad Pública, la que mostró su punto más alto de unidad en las calles el 12 de mayo.

En 2017 deberemos sostener la lucha que garantice la apertura de la paritaria sin imposición de un techo salarial por parte del gobierno nacional, habida cuenta que ya hemos perdido entre un 12% y un 15% del poder adquisitivo de nuestro salario, por lo que el Gobierno Nacional y el CIN incumplieron el acta paritaria firmada en el 2016 que incorporó una cláusula de revisión salarial según la inflación real. Además hemos verificado el retraso en los pagos del Fo-

nid, la garantía salarial y los adicionales por título de posgrado.

Por otro lado, las recientes declaraciones del Ministro de Educación de la Nación, Esteban Bullrich, asegurando que en 2017 el gobierno nacional no intervendrá en las paritarias con los sindicatos docentes nacionales y que cada provincia deberá acordar en forma individual los salarios con sus docentes, desnuda no sólo la estrategia de la negociación (descentralizada, atomizada), sino que evidencia claros indicios de profundizar las políticas neoliberales en el ámbito educativo. Para ello, en nuestro sector, el gobierno cuenta con la Ley de Educación Superior vigente, que pasa a ser una herramienta fundamental para

la elitización y sostenimiento de modelo mercantilista y de privatización. Este escenario exige un nuevo Encuentro de Preuniversitarios para continuar el fortalecimiento de nuestra Conadu Histórica y, de esta manera, potenciar la lucha de l@s preuniversitari@s en el marco del plan de lucha nacional de la Federación.

El Encuentro se realizará en Córdoba los días 17 y 18 de febrero de 2017. Trabajaremos en comisiones, donde debatiremos los temas específicos de nuestro sector pero sin obviar la discusión de cara a la paritaria 2017.

Las comisiones de trabajo propuestas son las siguientes:

- Carrera Docente: ingreso, permanencia y promoción.
- Ciudadanía y democratización
- Salud laboral y Condiciones y Ambiente de Trabajo
- Nomenclador Preuniversitario: aplicación, revisión e incompatibilidades.
- Política Educativa Preuniversitaria.

Esta será una instancia de encuentro y debate donde la voz de cada un@ es fundamental para construir un discurso unificador de las necesidades, de las posibles soluciones y de los desafíos que tiene la docencia preuniversitaria, es por ello que la convocatoria es abierta a tod@s los docentes preuniversitari@s del país y, fundamentalmente, a l@s docentes preuniversitari@s de nuestras asociaciones de base. ■

Para más información:

preuniversitaria@conaduhistorica.org.ar

Luis Tiscornia, secretario general Conadu Histórica. Francisca Staiti, secretaria de niveles preuniversitarios Conadu Histórica

SAN JUAN: NO A LA BAJA DE LA EDAD DE LA IMPUTABILIDAD

Por más becas, murgas y deportes



En la mañana del viernes 27 de enero, en la sede de la Corriente Clasista y Combativa de Chimbabue y frente a una concurrencia de jóvenes, se hizo una charla sobre la iniciativa de la baja en la edad de la imputabilidad de 16 a 14 años.

Corresponsal

■ Presentó Valeria por la JCR, estando a cargo de la misma Javier Alamino, apoderado legal del PTP San Juan y abogado de diversas organizaciones sociales como el Foro No a la Trata, la Asamblea Permanente por los DDHH (APDH), la CCC y organizaciones de pueblos originarios como los huarpes.

Se analizó entre otras cosas, la situación penal actual de los menores

en la Argentina. “El debate por la edad de imputabilidad no es nuevo, se discute en cada elección en nuestro país y ha sufrido cambios desde la sanción del Código Penal hasta la actualidad. En un primer momento la edad de imputabilidad era 14 años, luego con el peronismo se subió a 16 años. La dictadura en el año 1976 la llevó a 14 y finalmente en los últimos meses del gobierno militar fue subida nuevamente a 16”, sostuvo el abogado.

“Esta cuestión se da en todo el mundo, se discutió en Chile hace poco. En Uruguay se realizó un plebiscito que no prosperó. Hay que decir que la edad de inimputabilidad en el mundo va desde los 10 años en Inglaterra, 12 en México, 13 en Paraguay, 14 en Uruguay y Chile por poner ejemplos. Nuestro país establece la total inimputabilidad hasta los 16 y un régimen mixto desde los

“El problema a discutir no es la edad de imputabilidad, sino qué hacemos en materia de educación, trabajo y contención para que los menores no terminen en la delincuencia.

16 hasta los 18 en el que el Juez luego de realizado un tratamiento puede o no condenar en los delitos más graves si lo considera necesario y en caso de hacerlo se aplica una pena reducida en base al delito de tentativa” agregó Alamino.

“En la Argentina no existe un sistema penal juvenil, al margen que en algunas provincias si se legisló. Particularmente en San Juan si bien existe un sistema procesal penal juvenil, los menores que cometen delitos graves cuentan con un solo establecimiento preparado para la ‘reinserción’ denominado ‘Nazario Benavidez’ que cuenta con una capacidad para sólo 13 personas con lo cual están un tiempo y cuando necesitan lugar sacan a algún menor para que ingrese uno nuevo”.

Una vez planteados los aspectos legales, Javier sostuvo que “el problema a discutir no es la edad de imputabilidad, sino qué hacemos en materia de educación, trabajo y conten-

ción para que los menores no terminen en la delincuencia y en todo caso, si algunos terminan en ella cómo hacemos para sacarlos de ella. Hoy por hoy llevar la edad de 16 a 14 implicaría una mayor cantidad de niños y niñas para alojar en un establecimiento para 13 personas en una provincia de 700.000 habitantes, lo cual puede traer aparejado un problema de superpoblación, entre otras cosas”.

Luego de finalizada la exposición, se dio lugar al debate, surgiendo entre los comentarios e intervenciones, las mismas experiencias que día a día sufren los jóvenes sanjuaninos y argentinos en la calle, en el barrio, después de la escuela, facultad o en

alguna salida para divertirse. “A mi compañero, lo paró la policía y por ser morochito, se lo llevaron sin preguntarle nada más”. “Si andas con gorrita, tenés determinada zapatilla o vestimenta, te paran”. De a poco la timidez se fue perdiendo y escuchamos los diferentes maltratos que sufren los pibes por parte de la policía principalmente, por el sólo hecho de ser pobres. Además se dejó en claro que la única manera de enfrentar esto es en las calles, luchando por más becas para estudio, murgas, deportes y que los jóvenes se organicen, sobre todo frente a este gobierno de ricos para ricos, que descarga la crisis sobre los de abajo y que además a los jóvenes no les ofrece ninguna salida.

Antes de finalizar la charla, ya se había tirado la iniciativa para la formación de una murga para que los pibes de la zona participen. ■



LATIFUNDISMO Y DOMINACIÓN IMPERIALISTA

La extranjerización de nuestra tierra

Estos son algunos ejemplos de la concentración de la tierra en mano de los monopolios o personeros de los distintos imperialismos que se disputan nuestro país.

AIG, grupo estadounidense en Salta, que posee junto a la finca Jasi-maná 1,5 millón de hectáreas, casi el 7% de la superficie de la provincia.

Benetton, los hermanos italianos Luciano, Giuliana, Gilberto y Carlo, encabezan el podio con unas 970.000 hectáreas entre las tierras que poseen en Neuquén, Río Negro, Chubut y Santa Cruz, con estancias renombradas como Pilcañeu, Alicura, Lelequen, El Maiten, Coronel, Cándor. A esto hay que agregar más de 15.000 hectáreas en Balcarce, provincia de Buenos Aires.

Adecoagro, nuevo nombre con el que volvió a Argentina el grupo Soros en 2002, con la compra de Pecom Agropecuaria (74.000 hectáreas), y que con posteriores compras ya lleva apropiadas más de 200.000 hectáreas (a principios de 2007 compró Pilagá, con 94.000 hectáreas). Sus antiguos socios en **Cresud**, los Elshtein y Saúl Zang, históricamente vinculados al imperialismo ruso, a su vez, llevan acumuladas más de 400.000 hectáreas.

Lázaro Báez, personero de la familia Kirchner, vinculado al nuevo imperialismo de China, adquirió en ocho años 25 estancias en Santa Cruz que equivalen a unas 427.000 hectáreas, más otra estancia cercana a Choele Choel, en la provincia Río Negro.

También **Cristóbal López** comenzó a posicionarse como terrateniente con la compra de 15.000 hectáreas en la provincia de Buenos Aires.

El inglés **Joe Lewis** (ex propietario



LA DISTRIBUCIÓN DE LA TIERRA EN LA ARGENTINA

Explotaciones	Cantidad	%	Hectáreas	%
Hasta 500 hectáreas	246.947	83	23.212.208	13
De 500 a 2.500 hectáreas	38.062	13	41.751.127	24
Más de 2.500 hectáreas	12.416	4	109.845.231	63

Fuente: Índice Censo Nacional Agropecuario 2002.

de Hard Rock Café y socio de Planet Hollywood, junto a Silver Stalone, Bruce Willis y Arnold Schwarzenegger) adquiriendo 18.000 hectáreas en la zona de Lago Escondido.

Los ingleses de la Fundación Ecológica **World Land Trust**, compraron en la Península Valdés la estancia La Esperanza, 7.000 hectá-

reas con vista a las ballenas.

La estancia La Primavera de 4.400 hectáreas adquirida por **Ted Turner** (propietario de CNN) quien ya suma 55.431 hectáreas en la zona andina, en Neuquén y en Tierra del Fuego.

La Estancia San Ramón de 35.000 hectáreas del suizo **Jacob Suchard**

(propietario de Nestlé), en Bariloche.

Actores cinematográficos como **Christopher Lambert** en Villa Arelauquen (Bariloche), **Jeremy Irons** en la zona de Esquel.

Nettis Impiante comprando 418.000 hectáreas en La Rioja con el pueblo de Jagüel en su interior.

En Formosa y Salta la empresa

La tenencia de la tierra

En cuanto a la tenencia de la tierra en nuestro país, recordemos que para el último censo confiable, de 2002, el 63% de la superficie agropecuaria censada estaba en manos del 4% de las explotaciones de más de 2.500 hectáreas (muchas de una misma sociedad), mientras el 83% de las explotaciones, de menos de 500 hectáreas, disponía de apenas un 13% del total de la tierra censada. Cuestión que se agravó en la década kirchnerista, como surgió ya en el censo de 2008, con una disminución en más de 60.000 en el número de explotaciones registradas, pero cuyo desagregado nunca publicó el gobierno en su afán de ocultar la realidad, destrucción del Indec mediante. ■

OFENSIVA DEL GOBIERNO MACRISTA

Flexibilizar convenios colectivos en el Estado

En este informe **Hugo Cachorro Godoy**, secretario nacional de ATE, y **Alexis Barraza** del Departamento Jurídico, explican la avanzada del gobierno sobre los derechos de los trabajadores. Reproducido de www.ate.org.



En el proceso de cambios estructurales lanzado por el actual gobierno nacional, un objetivo central es la denominada "flexibilización laboral", eufemismo utilizado para maquillar la eliminación lisa y llana de derechos y conquistas de los trabajadores. El Derecho del Trabajo no es más que un mínimo de derechos de los trabajadores, pudiendo siempre mejorarse esas condiciones de trabajo y salariales a través de la negociación colectiva.

Lo que oculta el modelo neoliberal del gobierno con este eufemismo es la intención de poner a los trabajadores en peores condiciones a las ya existentes.

Esos cambios peyorativos se pueden lograr por dos vías fundamen-

tales: liberando las reglas de contratación individual y reglamentando fuertemente las relaciones colectivas de trabajo, al máximo de lo políticamente posible ¿Cómo? dejando al trabajador solo frente a su empleador, con la desigualdad que esta relación encierra, coartando la libertad sindical, reglamentando el derecho de huelga (poniendo condiciones y entorpeciendo su implementación), interfiriendo en la vida interna de los sindicatos, y lo que es más importante, obligando a negociar colectivamente en momen-

tos de debilidad sindical, allí donde los convenios colectivos han logrado las mejores conquistas para sus representados.

Este último objetivo fue explícitamente mencionado por el presidente al finalizar el año 2016, cuando se manifestó por la necesidad de "modificar todos los convenios colectivos ya que lo existentes debilitan los empleos actuales", es decir, amenazando con despidos, tal cual hoy está ocurriendo, ante la mirada esquiva del ministro de Trabajo, quien llama a "comprender al que

tiene que despedir".

La presentación con bombos y platillos del convenio colectivo petrolero firmado para poner en marcha el proyecto de Vaca Muerta, es un claro ejemplo de lo que venimos expresando: a través de este instrumento se eliminan (con aval sindical) derechos fundamentales de los trabajadores, en especial, el derecho a considerar como parte de la jornada de trabajo el tiempo que tarda el trabajador en llegar al pozo (horas taxis), se obliga a trabajar a pesar de que los vientos sean tan fuertes que puedan poner en riesgo la salud a los trabajadores (horas viento), se eliminan horas extra, y se impone la obligación de trabajar horas nocturnas, etc.

Este convenio, debe recordarse, no es más que una imitación del ya firmado en el año 2005 por la Barrick Gold con AOMA (Sindicato Minero) para explotar la mina de oro de Veladero en la provincia de San Juan. El mensaje político de la firma de ese convenio es que la flexibilización, entendida como forma de eliminar derechos y condiciones de trabajo, se puede alcanzar a través

de acuerdo con los sindicatos, caso contrario habrá despidos a mansalva, "obligando" así a firmar convenios a la baja de derechos y condiciones de trabajo. Por supuesto, hay otro camino, y es el de pelear por los derechos conquistados.

La denuncia del convenio colectivo de Yacimientos Carboníferos Río Turbio (YCRT) por parte del Estado, indica que llega el momento en que es el Estado, en su rol de empleador, el que pretende implementar este mecanismo de coartar derechos de los trabajadores a través de la negociación colectiva, forzada y apresurada por el Ministerio de Trabajo, que en muchos otros casos duerme los expedientes y se niega a negociar.

El gobierno toma así la iniciativa política, actuando como empleador, de implementar la flexibilización laboral a través de convenios colectivos, con la finalidad de imponer su conducta en el sector privado, tal cual lo hizo el año pasado despidiendo trabajadores en el sector público, transmitiendo el ejemplo a los privados, y así como desde ATE nos opusimos y luchamos contra ello, en este momento actuaremos de la misma manera, estando al frente de la lucha en contra de estos intentos de avasallar los derechos de los trabajadores. ■

A 200 AÑOS DE UNA EPOPEYA HISTÓRICA

El cruce de los Andes

Extractado del libro *San Martín y la guerra de independencia en Cuyo, de Facundo Guerra.*

El paso de la Cordillera de los Andes es una proeza histórica. Algunos autores dicen que es comparable y en todo caso superior al paso de los Alpes realizado por Aníbal o por Napoleón. La cordillera de los Andes se eleva a casi 7 mil metros de altura y los pasos realizados superaban los 4 mil metros, con temperaturas que llegan a 10 grados bajo cero en verano, por caminos sumamente estrechos, que en algunos lugares no superaban los 30 o 50 centímetros, teniendo que traspasar grandes ríos de montaña, con posibilidades de tormentas de nieve, etc. Todo esto trasladando un ejército de 5.200 hombres, armamento, cañones y animales. Como reflexionaba San Martín: "Lo que no me deja dormir es, no la oposición que pueden hacerme los enemigos, sino el atravesar estos inmensos montes".

El paso de la cordillera fue una escuela de preparación y planificación que no dejó nada al azar. Los caminos fueron previamente estudiados y bosquejados, 10 mil mulas fueron requeridas para transportar pertrechos (llegaron menos de la mitad), armamento, víveres y personal, 1.600 caballos y 600 reses para reserva de alimento. Se preparó una comida típica que era el charqui (carne seca con ajo y cebolla que se calentaba con agua caliente). "Desde un principio estuve pensando en mis soldados, los cuales debían estar bien alimentados para la gran hazaña, por tal motivo en la parte



argentina hice instalar depósitos de alimentos, víveres secos y comida para el ganado, los cuales eran transportados por reces. Los alimentos eran no perecederos como bizcochos, galletas, charque mojado como también legumbres, agua. Lo imprescindible para los temporales era el agua ardiente, para la inapetencia el ajo, la cebolla y el soroche. Me vi obligado a que las dietas de los soldados las diera un doctor, las comidas eran bien vitaminadas para que se mantuvieran bien estables en la época de lucha. Los soldados eran toda mi suma responsabilidad, todo esto lo realicé con los ojos bien abiertos porque un mínimo error les costaría la vida a todos" (San Martín).

Entre el 8 y 15 de febrero las distintas columnas ocuparon Chile, desde el Norte al Sur, levantando pueblos que se adherían a la causa revolucionaria, sumando guerrillas previamente establecidas. El ejército que tardó dos años en prepararse lograba sus primeros triunfos con una precisión extraordinaria

Se prepararon puentes plegables y carros angostos para transportar los cañones y la artillería. Las provisiones para los hombres se hicieron calculando un paso de 15 días, abrigo, tolderías, herrajes para los animales y hasta depósitos a lo largo del camino en caso de retirada o derrota.

Para despistar al enemigo el cruce se realizó por seis pasos. Cada cuerpo contaba con un Estado Mayor, guías, cirujanos, proveedores, comisario, enlaces o comunicadores e instrucciones específicas. Además aconsejaba formar una pequeña división en la retaguardia que al momento de la batalla "sableara" a los que intentaran huir.

El grueso del ejército cruzó por

dos pasos, una columna por el camino de Los Patos (San Juan) al mando de Soler, integrada por O'Higgins y San Martín, Comandante en Jefe del Estado Mayor. La otra columna importante cruzó por Uspallata con el grueso de la artillería al mando de Las Heras. Ambas columnas partieron a mediados de enero de 1817 y se reconcentraron la primera semana de febrero en San Felipe (Chile) realizando previamente varios combates pequeños.

Cada columna estaba dividida en tres partes. Las vanguardias y grupos guerrilleros que fueron ocupando pequeños pueblos y registrando los movimientos del enemigo, el cuerpo central y la retaguardia. Fue un trabajo de ingeniería y planificación reconcentrar las dos columnas el día establecido en el lugar predeterminado, impidiendo que el enemigo las abordara por separado.

Por otra parte, se establecieron 4 divisiones ligeras al Norte y Sur con alrededor de 100 a 150 hombres cada una. Una al mando de Zelada pasó por el camino de Come-Caballo en la Rioja y ocupó Copiapó. La otra dirigida por Cabot cruzó al Norte de San Juan por el paso de Pismanta o Guana y controló la zona de Coquimbo. Por el sur una división cruzó por el paso del Portillo (actual camino del Manzano Histórico) y se unió al ejército principal y otra al mando de Freire atravesó la cordillera por el paso del Planchón (Malargüe) y se unió a las guerrillas del sur de Chile dirigidas por Rodríguez y Neyra, que llegaron a sumar 2 mil partidarios y ocuparon Talca, obligando al general español a desviar 1.000 soldados que estaban dirigidos a Chacabuco.

Entre el 8 y 15 de febrero las distintas columnas ocuparon Chile, desde el Norte al Sur, levantando pueblos que se adherían a la causa revolucionaria, sumando guerrillas previamente establecidas. El ejército que tardó dos años en prepararse lograba sus primeros triunfos con una precisión extraordinaria. ■

COMISIÓN DE FAMILIARES DE CAÍDOS EN MALVINAS

En el cementerio de Darwin no hay "NN"

Reproducimos un comunicado de la Comisión de Familiares de Caídos en Malvinas acerca de las pericias forenses sobre los restos de los soldados argentinos que yacen en el cementerio de Darwin en tumbas sin identificar.

La mentira tiene patas cortas: sólo el 40% de los familiares de los caídos no identificados dieron su consentimiento para la realización de las pericias

Después de años de hermetismo sobre las entrevistas realizadas por los equipos gubernamentales que visitaron a los familiares de los Héroes Nacionales caídos en Malvinas cuyos restos yacen bajo una lápida que reza "Soldado Argentino sólo conocido por Dios", por fin nuestra entidad pudo acceder a esa documentación.

Ahora entendemos por qué tanto secreto: la información publicada por los autores de la iniciativa y por los organismos del Gobierno Nacional es falsa. No son 81 familias las que accedieron a brindar su consentimiento informado y permitir la extracción de sangre para la eventual realización de pericias forenses.



El informe -al que tuvo acceso la Comisión de Familiares de Caídos en Malvinas-, dio cuenta de los siguientes resultados:

- a.- Familias que brindaron su consentimiento: cincuenta (50).
- b.- Familias que no fueron entrevistadas o rechazaron brindar su consentimiento: cincuenta (50).
- c.- Familias cuyo consentimiento es incompleto y no puede considerarse válido: veintitrés (23)
- d.- Familias que fueron incluidas como válidas, pero cuyos seres que-

ridos no se encuentran sepultados en el Cementerio de Darwin: tres .

e.- Familia cuyo consentimiento fue dado como válido, pero que en realidad rechazó el mismo: uno (1).

En estas condiciones, las conversaciones que viene desarrollando la Cancillería argentina con su contraparte británica y la mediación del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), resultan improcedentes e irrelevantes, toda vez que la cuestión básica para continuar con las gestiones para realizar pericias fo-

renses sobre los restos de los soldados argentinos en el Cementerio de Darwin, no se ha cumplido. Esto es, obtener el consentimiento informado del conjunto de las familias involucradas. Ni siquiera se ha obtenido una simple mayoría, como se ha venido mintiendo desde hace un par de años.

La Comisión de Familiares de Caídos en Malvinas ha remitido sendas cartas a la Sra. canciller argentina, Susana Malcorra, y al presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja, Peter Maurer, poniendo en conocimiento de esta situación, solicitando ratificación o rectificación de los datos, y proponiendo cursos de acción para garantizar la transparencia de todo el proceso, ofreciendo cooperación desde la entidad que representa a la inmensa mayoría de los familiares de los 649 Héroes de Malvinas en todo el territorio nacional.

Uno de los aspectos más preocupantes del análisis del informe, es la comprobación que las familias no han recibido la información necesaria para la obtención del consentimiento informado; que se les ha omitido información; que no se les ha brindado el tiempo de reflexión; que se ha buscado la obtención de firmas a como dé lugar, sin reparar en la consulta hacia dentro de cada familia. Ejemplos extremos de esta actitud, son las familias de padres

fallecidos que cuentan con numerosos hermanos (entre 6 y 16 hermanos), haciendo firmar a uno o dos de ellos, y excluyendo al resto.

Rechazamos los argumentos falsamente "humanitarios", que sólo ponen el derecho a decidir a aquellos que estén de acuerdo con la iniciativa, desatendiendo los derechos de aquellos que han cerrado su duelo y las heridas por la pérdida de sus seres queridos, y que no quieren reabrir innecesariamente esas heridas.

Entendemos que no es un argumento menor el que viene sustentando la Comisión de Familiares de Caídos en Malvinas, cuando solicitamos que explícito el compromiso de los dos Estados Nacionales de no permitir el traslado de los restos desde las Islas hacia el continente. Sabemos que el gobierno del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte tiene la intención de insistir con el objetivo de "repatriar" los restos de los soldados argentinos, desde el mismo final de la guerra hasta el presente.

Una vez más, insistimos que no se puede "repatriar" lo que está en su Patria. Nuestros seres queridos cayeron combatiendo por la defensa de la Soberanía Nacional.

En el cementerio de Darwin no hay "NN". Hay héroes reconocidos por el Estado nacional. Y por todo el pueblo argentino. Descansan en la tierra por la que dieron sus vidas. ■

A 74 AÑOS DE UNA GRAN VICTORIA SOBRE EL NAZISMO

La batalla de Stalingrado

La batalla de Stalingrado se desarrolló durante la invasión alemana de la Unión Soviética en la Segunda Guerra Mundial, entre julio de 1942 y el 2 de febrero de 1943. El triunfo soviético cambió el curso de la guerra. Basamos esta nota en el libro de Carlos Echagüe *Revolución, restauración y crisis en la Unión Soviética*, Tomo 1.

La segunda Guerra Mundial fue una prueba de fuego para veinte años de revolución proletaria y construcción socialista. Y fue un desafío sin precedentes a la política, a la aptitud dirigente y a la capacidad organizativa y movilizadora del PC, en primer término de su conducción.

Hitler valoró erróneamente las contradicciones existentes en la URSS. Especuló con un alzamiento o con la indiferencia de la masa campesina. Tejió planes en torno a las tensiones que se advertían entre los rusos y las otras nacionalidades. El Führer envió a su lugarteniente Rudolf Hess a Inglaterra para concertar un acuerdo de paz y una "santa alianza" anticomunista, tratando de aislar a la URSS. Hitler se lanzó ensoberbecido contra la Unión Soviética no porque estuviese loco, sino basándose en esos múltiples factores.

Por su parte, el imperialismo británico y el yanqui, si bien enfrentaban al imperialismo nazi alemán por el antagonismo de intereses que los oponía en la disputa por el dominio mundial, estimaban que la URSS no podría resistir. Su mayor interés era que los soviéticos se desangraran al máximo y que, a la vez, los nazis sufriesen pérdidas irreparables. Los resultados fueron radicalmente distintos a los perseguidos por unos y otros imperialistas. El nazismo fue derrotado esencialmente por el país de la dictadura del proletariado. En su marcha hacia Berlín, el Ejército soviético fue decisivo en la liberación de una serie de países ocupados por los hitlerianos.

Los nazis alemanes invaden Rusia

El 22 de junio de 1941, la Alemania nazi invadió la Unión Soviética con uno de los ejércitos más grandes de la historia universal. Hitler creía que iba a derrotar a los soviéticos en un lapso de tres meses, y casi todos los expertos militares y políticos del mundo estaban de acuerdo. La Alemania imperialista tenía las FFAA más modernas del mundo. Su fuerza de invasión constaba de tres millones de soldados, 3300 tanques, 7.000 cañones de grueso calibre y 2000 aviones. Sus FFAA acababan de conquistar Che-



SOLDADO SOVIÉTICO PONE LA BANDERA ROJA EN UN EDIFICIO CELEBRANDO LA VICTORIA SOBRE LOS NAZIS

coslovaquia, Polonia, Francia, Bélgica, Holanda, Dinamarca y Noruega.

En 1941, la Unión Soviética sólo había experimentado 20 años de paz desde la última invasión imperialista. Bajo la dirección del Partido Comunista y de José Stalin, el país había vivido dos décadas de intensas luchas de clase y de construcción socialista. A pesar de grandes problemas, en ese entonces era un país auténticamente revolucionario y socialista. La revolución bolchevique puso en el poder a la clase obrera, eliminó los privilegios y la riqueza de los ricos, creó la primera economía socialista planificada y el primer sistema de agricultura colectiva, y transformó la estructura y la propiedad de la industria. La lucha de clases había sido muy difícil y llegó al borde de la guerra civil.

Los ejércitos soviéticos tenían muchos soldados pero poco equipo militar. Durante los agudos conflictos políticos de los años 30, se reemplazó a gran parte de los altos oficiales con una nueva generación que no se había puesto a prueba.

La batalla de Stalingrado

A mediados de 1942 la situación era aún más difícil que a fines de 1941. El curso de la guerra recién cambió con la histórica batalla de Stalingrado, iniciada en agosto. Se combatió casa por casa. Incluso al verse cercados los soldados continuaban combatiendo y gritaban ¡Por Stalin y por la patria, nunca nos rendiremos! El 14 de octubre estuvo a punto de caer la ciudad. Fue el momento más crítico de la guerra, más grave aún que un año atrás cuando los nazis estaban a las puertas de Moscú. La resistencia a muerte no era en vano. Se preparaba en el máximo secreto, bajo la dirección personal de Stalin, un plan de cerco y contraofensiva que permitió concentrar una absoluta superioridad de fuerzas en efectivos -3 a 1- y en armamento -4 a 1- fabricado este último en su totalidad por la industria soviética a mediados de 1942. Los alemanes tuvieron

Calle por calle

Un oficial de tanques alemán escribió: "Hemos peleado 15 días para conquistar una sola casa, con morteros, granadas, ametralladoras y bayonetas. El tercer día había 54 cadáveres alemanes en los sótanos, los rellanos y las escaleras. El frente es un corredor entre las habitaciones quemadas; es el techo entre dos pisos. Los refuerzos llegan de las casas vecinas por medio de chimeneas y escaleras de incendios. Hay un sinfín de peleas del mediodía al anochecer. De un piso al otro, con la cara cubierta de sudor, nos atacamos el uno al otro con granadas en medio de las explosiones, las nubes de polvo y el humo... Pregúntenle a cualquier soldado qué quiere decir luchar cuerpo a cuerpo en una batalla así".

200.000 muertos y unos 100.000 prisioneros, entre los cuales había un mariscal de campo, 24 generales, 2.500 oficiales.

A las tropas regulares se sumó el movimiento guerrillero que comenzó desde los primeros meses de la guerra las regiones ocupadas por los nazis. Con la victoria de Stalingrado recibió un enorme estímulo y experimentó un extraordinario auge durante todo 1943. En su apogeo llegó a tener 500.000 guerrilleros armados. Fue destacada la labor del Partido Comunista en su organización y su impulso. Antes de evacuar el Ejército Rojo las zonas que caían en manos de los agresores, se decidía qué organismos y dirigentes debían actuar en la clandestinidad permaneciendo en la región ocupada. Los primeros tiempos, la carencia de armas limitaba el desarrollo. En la batalla de Stalingrado, los guerrilleros jugaron un papel de primer orden en la destrucción de las largas líneas alemanas de comunicación y

abastecimiento. Pese a la salvaje represión nazi, no hubo prácticamente ciudad ocupada que no contase con una organización de resistencia que golpeaba a los nazis convergiendo con la actividad guerrillera cuyas bases estaban en los bosques.

A partir de Stalingrado comenzó a cambiar la correlación general de fuerzas y los soviéticos pasaron a la ofensiva. El costo fue de veinte millones de muertos, es decir uno de cada diez soviéticos. Un millón de inválidos. Varios millones de personas con sus capacidades físicas y mentales disminuidas. Millares de ciudades y de poblados completamente destruidos. La producción agrícola quebrantada. La industria de la parte europea desmantelada...

El factor decisivo fue el heroísmo, la iniciativa y la energía inagotable de las grandes masas. Por encima de los interrogantes y las incertidumbres generados por los serios errores previos e iniciales -que posibilitaron el rápido avance alemán en 1941-42-, la clase obrera, el campesinado trabajador, la gran mayoría del pueblo, adultos y jóvenes, hombres y mujeres, cerraron filas alrededor del Partido Comunista y de su dirección liderada por Stalin.

Actitudes nacionalistas de gran potencia

En la línea justa de unir lo socialista con lo nacional ruso para movilizar lo más profundamente posible a las masas campesinas y trabajadoras en general, se hicieron concesiones al nacionalismo ruso y a la Iglesia ortodoxa, algunas de ellas necesarias. La lucha de líneas en la cuestión nacional, en las nuevas condiciones de guerra a muerte contra el invasor nazi, se complicó y agudizó. Y a medida que se revirtió la situación y el Ejército Rojo pasó a la contraofensiva, fueron cobrando creciente fuerza las tendencias nacionalistas gran rusas.

Stalin y los dirigentes soviéticos tuvieron en 1943-45 actitudes nacionalistas de gran potencia al negociar y acordar -de hecho- deter-

Las mujeres combatientes de Stalingrado

Muchas mujeres se presentaron de voluntarias al ejército para reemplazar a los soldados del Ejército Rojo caídos al comienzo de la guerra. Chuikov escribió: "No es una exageración decir que las mujeres lucharon al lado de los hombres en todas partes... Cualquiera que iba al frente veía a las mujeres disparar los cañones, pilotar los aviones en las batallas contra la fuerza aérea alemana o comandar los barcos blindados del Volga que llevaban pertrechos de la orilla occidental a la orilla oriental, y de regreso, en condiciones increíblemente difíciles... La mayoría de las tripulaciones de los cañones antiaéreos y de las luces reflectoras eran mujeres... Se mantenían firmes y seguían disparando aun cuando las bombas estallaban a su alrededor, cuando parecía imposible incluso quedarse en su puesto".

minadas esferas de influencia con los imperialistas yanquis e ingleses. Aunque en ese entonces la URSS era socialista y aportaba enormemente a la causa de la revolución y la liberación nacional, no puede aceptarse que se discutan en una mesa entre tres potencias los problemas y el futuro de otros pueblos y naciones.

Tras la muerte de Stalin en 1953, nuevas fuerzas burguesas del Partido Comunista maniobraron para tomar el poder. En 1956, Jruschov tomó las riendas, consolidó el poder de una nueva clase capitalista y dirigió la reestructuración sistemática del capitalismo de estado. Fue el fin del primer estado proletario. ■

EL IMPERIALISMO YANQUI BUSCA RECUPERAR TERRENO FRENTE A LAS OTRAS POTENCIAS

Trump impone medidas fascistas

En sus primeros días de gobierno, Trump avanzó en medidas fascistas contra el pueblo norteamericano, los migrantes latinos y musulmanes.



Han pasado los primeros días de gobierno de Donald Trump en Estados Unidos, y las medidas que tomó confirman que, como dijimos en la *Hora Política* de nuestro número anterior "Su gobierno expresa a las fuerzas más reaccionarias, más agresivas y fascistas, que impulsan una política de ofensiva para recuperar el terreno perdido, y disputar, con guerras comerciales y convencionales, un nuevo ciclo de hegemonía mundial".

La respuesta popular a Trump no se hizo esperar, y a las marchas en varias ciudades el mismo día de su asunción, se sumó una movilización sin precedentes que, encabezada por las mujeres, salió a las calles el 21 de enero en 670 actos y marchas en Estados Unidos y en otras 70 ciudades de todo el mundo. Luego de esta marcha se vienen sucediendo manifestaciones de repudio prácticamente todos los días.

Medidas contra el pueblo norteamericano

En una afebrada sucesión de decretos y órdenes ejecutivas, Trump inició el desmantelamiento del sistema de salud promovido por el gobierno anterior. Además, planteó reactivar los oleoductos de Keystone XL y Dakota Access, frenados por la lucha popular el año pasado. Esto fue considerado "una declaración de guerra" por parte de voceros de los sioux, debajo de cuyas reservas de agua y lugares sagrados (cementarios) se pretende hacer pasar los oleoductos. De la mano de reactivar también el petróleo del shale, Trump paralizó las acciones de la Agencia de Protección Ambiental (EPA sus siglas en inglés), y le prohibió emitir comunicados de prensa y hasta compartir información en las redes sociales. Está claro que su gobierno profundizará el camino de destrucción del medio ambiente del que el imperialismo es el principal responsable, y para ello pretende silenciar las críticas.

El sitio web de la Casa Blanca expresa los nuevos vientos de la administración Trump, por ejemplo eliminando las secciones referidas al cambio ambiental, a los derechos civiles y de las personas LGBT, y bo-



MILES EN LOS AEROPUERTOS PROTESTARON CONTRA LAS MEDIDAS DE TRUMP

rando el español, el segundo idioma más hablado en Estados Unidos. En www.whitehouse.gov también se puede leer una encendida defensa de las fuerzas represivas: "El peligroso ambiente antipolicía en Estados Unidos está mal. La Administración de Trump le pondrá fin". No hay que ir muy lejos para recordar resonantes casos de gatillo fácil por parte de la policía, que seguramente con este espaldarazo oficial se incrementarán.

Todas las medidas del nuevo gobierno yanqui refuerzan una política fascista hacia el pueblo estadounidense, en particular contra los latinos, los musulmanes y los negros, así como contra las mujeres. Trump, en abierta provocación a las políticas de salud que permiten el aborto, al día siguiente de la gran marcha de 21 de enero restableció la llamada "ley mordaza", sancionada en la época de Reagan, por la que se prohíbe el uso de fondos estadounidenses en la financiación de organizaciones que promuevan la legalización del aborto, o tan solo la mencionen.

Más que un muro

Ha cobrado particular resonancia la disposición de Trump para completar un muro en la frontera con México. Decimos completar porque existen desde el gobierno de Clinton más de mil kilómetros de muro. Trump plantea que este muro lo paguen los mexicanos proponiendo un impuesto del 20% a las importaciones provenientes de este país. Lo que no dice es que ese impuesto lo va a terminar pagando el pueblo norteamericano en el mayor precio de los productos provenientes de México que compre. "Una nación sin fronteras no es una nación", dijo el nuevo mandamás del gobierno imperialista yanqui, y agregó que "Estados Unidos... va a salvar millones de vidas y millones y millones de dólares".

"Déjenlos entrar"

El viernes 27, el presidente norteamericano frenó a través de un decreto el ingreso de inmigrantes musulmanes y refugiados de siete países, incluso los residentes en Estados Unidos, con "Green Card", y los europeos con doble nacionalidad de alguno de estos siete países. En varios aeropuertos internacionales como el JFK de Nueva York y Chicago, fueron detenidos musulmanes residentes legales, para ser investigados por la policía sobre antecedentes. Pero la ola de bronca no se hizo esperar. Miles de manifestantes salieron a las calles. Y en varios aeropuertos, ocuparon los puestos de control de migraciones y acceso -como en el JFK de Nueva York- con pancartas en solidaridad con los refugiados que decían "refugiados, ustedes son bienvenidos", "déjenlos entrar", al canto de: "No odio, no miedo, déjenlos entrar".

El sábado 28, los taxistas de Nueva York -que en su mayoría son inmigrantes- hicieron paro en solidaridad. Periodistas de renombre y actores salieron a dar apoyo a los inmigrantes. En la frontera con México, hubo una convocatoria por abrazos en lugar de muros. En el orden judicial, la jueza Ann Donnelly, de Brooklyn, en Nueva York, ha accedido a la petición de la Asociación de Defensa de los Derechos Civiles (ACLU, según sus siglas en inglés) de suspender con carácter cautelar las deportaciones decretadas por Trump.

Es evidente que sectores de las clases dominantes que representa Trump buscan un cambio en la política de las maquilas que durante años los monopolios yanquis instalaron



"PRIMERO VINIERON POR LOS MUSULMANES Y HOY NOSOTROS DECIMOS NO, LA PUTA MADRE"

en México, para usufructuar la superexplotación de los obreros mexicanos. Esta política, y la crisis económica de 2008-2009, llevaron a la destrucción de gran cantidad de puestos de trabajo en Estados Unidos, lo que Trump prometió revertir en su campaña con el lema "Estados Unidos primero". Esta política imperialista es la que explica el "déficit comercial" de 60 mil millones de dólares que tiene Estados Unidos con México del que se quejó Trump, obviamente ocultando que la gran mayoría de esas "importaciones" son de ensambladoras yanquis al otro lado de la frontera.

El presidente yanqui no se privó de ningunear al arrastrado presidente mexicano Peña Nieto, al dar por suspendida la reunión que tenían prevista ambos mandatarios el 31 de enero. Peña Nieto, quien enfrenta una creciente rebelión popular por su política, como buen invertebrado dijo que "México reitera su voluntad de trabajar con los Estados Unidos para lograr acuerdos en favor de ambas naciones".

Además del muro, el nuevo gobierno tomó una serie de medidas represivas: construir más centros de detención en las zonas fronterizas para indocumentados. Nombrar

5.000 efectivos policiales más en la frontera. Restaurar el sistema "Comunidades Seguras" por el cual las policías locales pueden obtener de una gran base de datos el estado de los migrantes y arrestarlos de inmediato poniéndolos en la lista de "deportables". Además, derogó la prohibición de deportaciones inmediatas y dispuso el nombramiento de más jueces de inmigración para acelerar lo que el vocero de la Casa Blanca llamó "darle boleto de ida" a los inmigrantes ilegales.

Dispuso también fiscalizar el origen de los envíos de dinero por parte de los mexicanos en Estados Unidos a sus familias en su país natal. Y en una medida que está causando revuelo incluso con gobernadores y alcaldes, Trump firmó un decreto para congelar fondos a ciudades y distritos que se nieguen a arrestar inmigrantes ilegales, las llamadas "ciudades santuario". Los alcaldes de Los Ángeles y Nueva York, las dos mayores ciudades "santuario" en Estados Unidos, condenaron públicamente los decretos y aseguraron que continuarán protegiendo a los inmigrantes que viven allí. Estas medidas reaccionarias se complementan con la resolución de impedir el ingreso de migrantes y refugiados de origen musulmán procedentes de Siria, Irak, Irán, Libia, Somalia, Sudán y Yemen (ver recuadro).

Fortalecer la capacidad nuclear de Estados Unidos

Y que el imperialismo yanqui, la principal superpotencia económica y militar del mundo, va de la mano de Trump a una escalada de disputa con las otras potencias imperialistas, dio testimonio el propio presidente yanqui con su discurso inaugural. Allí dijo que iba a poner a Estados Unidos "en el primer lugar". Ya en los primeros días planteó la rediscusión de los principales tratados económicos internacionales, como el Nafta (con México y Canadá) y la salida del proyecto de Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP), del que forman parte otras once naciones.

Días antes de asumir, Trump escribió: "Estados Unidos debe fortalecer y expandir su capacidad nuclear hasta el momento en que el mundo acepte el poder de las armas nucleares". En su segundo discurso como presidente, en la sede de la CIA, afirmó: "Los generales son maravillosos y las batallas son maravillosas". Los monopolios del enorme complejo industrial militar -contratistas proveedores de las fuerzas armadas yanquis-, como Lockheed Martin, Boeing y Raytheon se están frotando las manos ante la previsible carrera armamentista que reforzará el nuevo gobierno yanqui. "Su objetivo es frenar la expansión estratégica del imperialismo chino. Para lo cual, amaga concesiones y hace amenazas a Rusia, buscando la ruptura de la alianza chino-rusa", como dijimos en el número anterior. Cuestión que ya ha acrecentado las tensiones en el Pacífico, donde convergen los intereses imperialistas de China y de Rusia (ver hoy N° 1651).

Queda en manos del pueblo norteamericano y en las de los pueblos y naciones oprimidas encontrar el camino de impedir que los planes de Trump se consoliden y avancen. ■